

## Un discurso

El señor Ventosa y Calvell en una reciente conferencia dada en el «Palau de la Música Catalana» (el Palacete de la Música) ha abogado, como es de suponer tratándose de una de las personalidades más destacadas de la «Lliga Catalana», antes «Lliga Regionalista», por la integridad del régimen estatutario de Cataluña, suspendido en parte, desde la traición catalanista del 6 de Octubre. Como el título de la conferencia del ilustre hombre público se titulaba «¿A dónde va Cataluña?» yo me atrevo a decir que con la vigencia total del Estatuto adonde va Cataluña es al caos, aunque al señor Ventosa y Calvell le parezca otra cosa.

Sin el Estatuto el catalanismo derivaba hacia el separatismo; con el Estatuto la independencia de Cataluña es inevitable, fatal. Véase lo ocurrido a los dos años justos de regir. Una tarde, la del 6 de octubre último, el señor Companys, presidente de Cataluña autónoma, desde uno de los balcones del Palacio de la Generalidad proclama el Estado Catalán dentro de la República federal española, y conmina al general de la cuarta división a sumarse a las fuerzas rebeldes. Estas se componía de veinte mil hombres armados en Barcelona y de sesenta mil más en el resto de Cataluña, aparte de los Mozos de Escuadra y guardias de Asalto al servicio de la Generalidad. Lo del Estado catalán dentro de la República federal española era la coartada, el propósito de aminorar la responsabilidad en el caso de fracasar la intención separatista. Si la revolución hubiese triunfado y el gobierno revolucionario se hubiera visto impotente para la restauración del orden en España, los hombres del 6 de octubre hubieran aprovechado de las circunstancias para proclamar la independencia de Cataluña. Ahora, vencidos, procurarán saluarse en lo posible del delito en que incurrieron. Alegando que no estaba en su intención romper la unidad española. Si pecaron de cobardes, no así de incautos.

Si el golpe hubiera salido a gusto de los traidores, lo ocurrido en Oviedo y en el resto de Asturias sería nada comparado con lo que hubiera acaecido en Barcelona y Cataluña toda. Comunistas, socialistas, anarquistas, y gente de mal vivir se hubieran hecho amos de la calle y Cataluña hubiera ardiendo en el extremo a otro. La revolución y la independencia hubieran acarreado el cierre de las fábricas, y las consecuencias hubieran sido irreparables.

De regir otra vez el Estatuto, Cataluña será expuesta al desastre que se pudo evitar en octubre. Admira que la gente de la «Lliga» que tiene mucho que perder no vea a lo que se expone con el Estatuto; que pueda más en ella la pasión catalanista que el instinto de conservación.

Claro está que esa gente afirma que va a ser la que se apodereará del mando y no corran peligro sus intereses. ¿Mas quien puede asegurar esto? Todos los indicios hacen suponer que si la Esquerra se conserva unida y con ella votan los sindicalistas de Pestaña y partidos republicanos de izquierda, la Esquerra volverá a gobernar a Cataluña y entonces ya podrán prepararse a morder el polvo los señores de la «Lliga Catalana».

Pero aun en el caso de que los sufragios catalanes fueran en su mayoría para que la «Lliga» siempre nos encontráramos con el problema separatista, que en definitiva ha de acarrear la ruina de Cataluña. Ya sabemos que el discurso del señor Ventosa Calvell ha sido de tono españolista, pero estamos por demás acostumbrados al juego con dos banderas de la «Lliga». Cuando les conviene nos habla de una España grande, pero cuando las cosas no andan a su gusto echa los pies por alto y amenaza con posibles desgarraduras. Hace muy pocos días que el señor Cambó se expresaba en tonos muy poco en concordancia con la unidad nacional.

¿Quién si no la Lliga ha hecho el separatismo en Cataluña? ¿Es que ya hemos olvidado las apelaciones a Europa del señor Cambó? ¿Habríamos olvidado también que el propio señor Ventosa y Calvell fué a entrevistarse con Mr. Clemenceau para solicitar la intervención de Francia a favor de las libertades de Cataluña, a lo que se negó en redondo el político francés diciéndole al señor Ventosa que por encima de la Historia estaba la geografía?

—«Pas d'histoires, Mr.—decía Clemenceau—la géographie, la géographie».

Aunque la «Lliga» quisiera, que no quiere, no puede renegar de su historia. Ella hizo el catalanismo, que mirese como se quiera no es mas que separatismo, y ha de continuar, a menos que quisiera hundirse, que no quiere tampoco, divorciándole el alma catalana del alma española.

Cuando este divorcio sea completo, para el mañana de Cataluña tanto da que en ella gobierne la «Esquerra» como la «Lliga». El resultado será el mismo: la separación, y la separación será el caos, la miseria, la muerte total y definitiva de Cataluña.

ADOLFO MARSILLACH.

## VISTAS PARCIALES

(TOSTÁS Y CALIENTES)

Pocas columnas de humo hanse levantado este invierno en las esquinillas de Ceuta. Las castañas no han tenido éxito este año. También para ellas ha habido decadencia.

El pregón veterano, el pregón tradicional se ha ido esfumando en su propio humo... «¡Tostás y calientes!»

El primer puesto de castañas se instaló en Ceuta en el centro del Rebellín, en la casa, aun no derruida que hace esquina a la calle de Padilla. «Carmen, la castañera» como todos la llamaban, llegó a adquirir tanta popularidad como el primer personaje ceutí. Era una figura genuinamente «caballa», que aun no han olvidado muchas gentes.

El olor de las castañas de «Carmen, la castañera» no ha llegado aun a imitarse, a pesar de los lustros transcurridos, que son muchos.

## RELIEVE DEL DIA

### El culto a las apariencias

¿Cuanto tiempo derrochamos miserablemente fingiendo ser lo que no somos? A pesar de la realidad, hacemos un acto de aparente exhibición, tal y como ciertas mujeres ocultan bajo una capita de maquillaje ciertos defectos que habrían de afearte el rostro y hacerlas menos atractivas. Dominados por estas artes, quedamos ciegos ante las realidades espirituales y jamás podemos ver la luz de la verdad.

Pero la hipocresía es un vicio abrumador. No es, como la glotonería un vicio practicado a ciertas horas. La hipocresía es un vicio permanente, constante. El que padece de este mal desastroso ha de estar siempre alerta, de lo contrario, el más insignificante descontrolo ha de mostrarle en la desnudez de la realidad.

Ciertamente, hay hipocritas en la iglesia. Seres que finjen profesar cierta fe que nunca han sentido. Caras de santos y almas sabe Dios de que. Seres que viven en la ficción desastrosa de su espíritu empalagados de los más inferiores conceptos. No obstante, la iglesia nunca finge. La iglesia es una y única: el templo de todas las almas buenas.

En este asunto quizá no existan estadísticas, pero de haberlas, sería sencilla descubrir que hay tantos hipocritas dentro como fuera de las iglesias. Si aparentan unos ser mejores de lo que en realidad son, otros fingen ser peor lo que tiene el valor o la originalidad de ser. Gran parte de nosotros somos peor que malvados; somos estúpidos, idiotas. De lo contrario no habríamos de insistir en continuar con la máscara que llevamos en la vida.

Se ignora si es valor o perversidad genuina lo que poseen muchas gentes para vivir eternamente sin percatarse de que, ante los ojos de los demás seres vivientes, su hipocresía, salvo raras excepciones, les traspasa la epidermis, refleja en el rostro y hasta se delata en las modulaciones de sus palabras. El enviciamiento perverso de la apariencia es un modo de suicidio. El individuo, mediante su fingimiento, pretende engañar a sus semejantes, sin considerar—estúpido—que para poner en juego este engaño vil, comienza engañándose a sí

mismo, enlodando su alma de todas las impurezas inconcebibles.

Cuando la humanidad haya eliminado de su ambiente esta orda de idiotas, los hipócritas, y cuando la realidad sea un hecho factible en el corazón de cada ser humano, la perversidad, si no desaparece eternamente, al menos habrá de quedar reducida al mínimum. Entonces nuestro mundo habrase convertido en un paraíso ideal...

Jose Fort NEWTON.

## MUNDO CURIOSO

### LA PRIMERA LEY QUE INSTAURÓ EL SERVICIO MILITAR OBLIGATORIO EN PRUSIA

El primer texto de ley instituyendo el servicio militar general y obligatorio en Prusia, data del 3 de septiembre de 1814. Fué promulgado bajo el título: «Ley sobre la obligación del servicio de guerra».

El texto fué redactado por el general von Boyen ministro de la Guerra en esta época. Firmado por el Rey Federico Guillermo III, esta ley preveía «de antemano e irrevocablemente» que «Prusia no aspira mas que a garantizar la paz, estando constantemente preparada a la guerra gracias a su población en armas».

En su preámbulo se leía el siguiente pasaje: «Los esfuerzos desplegados por nuestro pueblo fiel, sin excepción ni distinción, han conducido, gracias a la guerra dichosamente concluida, a la liberación de la patria. En adelante, solamente por este medio Prusia podrá asegurar permanentemente el mantenimiento de esta libertad y de su honor, adquirido por ella este dichoso resultado y cuyo mantenimiento es deseado por toda la nación, constituirán las bases fundamentales de la Constitución de Guerra de nuestro Estado. En efecto, en un armamento de la nación legalmente organizada, reside la garantía más segura de una paz duradera.»

Artículo primero.—Todo habitante nacido en Prusia, está obligado a servir en el ejército de defensa del país, desde los veinte años.

Artículo segundo.—Los efectivos del ejército permanente y de las milicias, será determinado según las circunstancias de la hora y las necesidades del Estado.

Artículo cuarto.—El ejército permanente estará siempre dispuesto a partir a campaña; es la primera escuela de instrucción guerrera de toda la nación, y comprende todas las secciones científicas del ejército nacional».

## EL RIÑÓN FLOTANTE



—¿Qué te dijo el doctor?  
—Que tenía un riñón flotante.  
—¿Y te aconsejó?  
—Que me fuera a la marina mercante.

## CRONICA MADRILEÑA

### Los barrios miserables

Toda gran ciudad deja que en su periferia crezcan los suburbios. Callejuelas estrechas, oscuras, llenas de fango en el invierno y de polvo en el verano, calles mal fientes, cuyas casas levantan muy poco del suelo, los techados de latón y las ventanucas dejan el paso a la luz hacia cuartos miserables. Allí vive el hampa baja, por que en las grandes ciudades, hay también un hampa alta que vive en los hoteles y frecuenta los centros mas elegante. También viven en estos barrios los traperos, que no son el hampa y los leñadores y otros oficios humildes en extremo. Estos suburbios son una necesidad social, pese a la crítica de los sociólogos y de los urbanistas. El cuerpo social ciudadano expulsa de su seno a muchas gentes cuya convivencia resulta excesivamente molesta.

Madrid tienen también estos barrios. No son lo que se llama bario, expresión de un casticismo típico, local, exaltado en las zarzuelas chicas de los principios de siglo. Casas de patios altos y estrechos, corredores a los que se abren las puertas de cien cuartos oscu-

ros, tenderetes sobre el patio y broncas múltiples por cualquier nimiedad. Los barrios bajos de Madrid han perdido ya algo de su sabor, sino todo. Las casas siguen siendo las mismas, y los nombres de las calles, tamblen iguales, pero la gente se ha transformado radicalmente. La Mari-Pepa, orgullo de la calle de Calatrava, es hoy la internacional.

Estos barrios no bajos, los miserables, se extienden más allá del cinturón de Madrid. Al lado de las estaciones alejadas: el chino, el barrio de las injurias, el barrio del tirón. Son como pueblos chiquititos, sin iglesia y sin ley.

Los urbanistas protestan muy airados contra la asistencia de estos focos inmundos. Está bien. La ciudad crece y los absorbe. Pero el barrio miserable sobrevive, se aleja pagado a ella, por que para hacer desaparecer todo esto es preciso hacer desaparecer, primero, a cierta clase de gentes.

Ya decía un clásico eminente de España: Arrojar la cara importa—que el espejo no hay por que.

JUAN DE ROCA.

## Notas municipales

### RESULTADO DE UNOS EXÁMENES

Ayer terminaron los exámenes que, para cubrir varias plazas de vigilantes de arbitrios municipales, se venían celebrando desde hace algunos días en el salón que ocupa la Biblioteca de nuestro Ayuntamiento.

Han sido declarados aptos para ocupar dichos destinos los señores que por orden alfabético se expresan a continuación:

Baró Alegret, José; Becerra Gomez, Antonio; Cancas Arias, Juan; Carrillo de la Torre, Antonio; Cuellar Lopez, Miguel; Culebra Rubio, Alfredo; Durandez Perez, Angel; Encinas Gil, Ignacio; Escribano Gallardo, Juan; Foncuberta Prado, Fernando; García Gimenez, Diego; García Jimenez, Joaquín; García Molina, Juan Angel; Gonzalez Vargas, Cristobal; Gutierrez Ponce, Julián; Gutierrez Silva, Manuel; Labarga Perez, Eliseo; Lorenzo Amievar, Arsenio; Moreno Gonzalez, José; Morilla Piñeiro, Rodolfo; Muñoz Rodriguez, Manuel; Paredes Navas, Alfonso; Parras Perez, Antonio; Perez Gutierrez, Diego; Pleguezuelos Jimenez, Rafael; Raggio Vazquez, Juan; Ramirez Rominguera, Fernando; Rivas Ramirez, Pedro; Sánchez Perez, Vicente; Sanmartín Diz, Manuel; Santiago Muñoz Garcia, Miguel; Tomas Carvajal, Rafael; Torres Lopez, Pedro.

El tribunal examinador lo han constituido los señores: don José Victori (Alcalde) don Ricardo Chacón Pineda (en representación de la Comisión de Hacienda) don Alfredo Meca Romero (Secretario), don Luis García Rodriguez (Sindicco de la Corporación) D. Luis Martínez Barrio (Interventor) y jefe de los servicios de arbitrios) y don José Ruiz Gonzalez, Visitador de los mismos.

Nuestra mas cordial enhorabuena a los nuevos empleados de arbitrios municipales.

### AGENTES DE CIRCULACION

En el Salón de Sesiones del Ayuntamiento, se celebró en la tarde de ayer, una revista de los guardias que se van a destinar a la circulación, completa: lente (equipados, según el modelo aprobado por la corporación).

Los nuevos agentes fueron revisados por el alcalde señor Victori, sindico señor Garcia y jefe del tráfico señor Romero.

El uniforme resulta muy vistoso,

dándole mucha animación el quepis rojo y corraje blanco, así como las manoplas también blancas, que les hace destacarse de una forma muy marcada, del resto de sus compañeros dedicados a servicios urbanos.

Salvo pequeñas deficiencias fácilmente subsanadas, todos se hallaban en debidas condiciones para prestar el servicio que se les confia, y el día 30 volverán a ser revisados para inaugurar el servicio a partir del domingo día 31.

Felicidades sinceramente a los organizadores de este servicio, del que esperamos un buen rendimiento.

## Mirador ceutí

Es halagador que las autoridades se ocupan de ciertas cosas.

Hemos leído dos o tres veces, con verdadera fruición, la circular lanzada por la Delegación del Gobierno, relativa al estado de los taxis que prestan servicio al turismo. Unas órdenes terminantes la llenan y esas órdenes tienen nuestro aplauso y nuestros parabienes.

Ceuta cuenta con un servicio de taxímetros, que si se cuida bien de él, puede producir envidia a los de muchas capitales españolas. Los que son utilizados por turistas tienen que cuidarse con una mayor atención, porque, el efecto que ellos produzcan ha de hacer brotar parte de la propaganda en pro o en contra de nuestra ciudad. Por esto vemos con enorme contento que el señor Aréchaga haya caído en la cuenta. Ahora, al inspector de carruajes le corresponde actuar. Tesón, energía y justicia le han menester. Y nuestro apoyo decidido.

La cuestión política nacional marcha álgidamente por el camino de la habilidades. Creemos firmemente como don Alvaro de Figueroa: que no pasará nada, porque nada puede pasar cuando no se quiere que pase.—V.

## IMPRESION

Bajo este título hemos recibido las siguientes cuartillas, que insertamos sin poner ni quitar punto ni coma, por cuanto de lo se alberga en ellas para personas a quienes nos une una amigable simpatía.

Dicen así:

«Todos los días concuro al Ayuntamiento para presenciar los exámenes para aspirantes a vigilantes de Arbitrios Municipales. Voy a observar y a tomar datos. Tengo espíritu observador y me encanta sentarme en los bancos dispuestos para el público.

Desde mi sitio que siempre procuro que sea el mismo) lo domino todo. Al Tribunal, a los aspirantes y a los espectadores.

Observo con singular complacencia la imparcialidad de este Tribunal para calificar. Es algo que merece el mayor encomio.

Me place en extremo oír a don Luis García, (que es el ponente) siempre oportuno y discreto, y, a veces, humorístico, que, con su fecundo verbo, explica, con una claridad meridiana (menos cuando pronuncia las RR) a los que se examinan, los temas que se han de desarrollar, haciendo las preguntas con una calma digna de todo elogio; de-

mostrando una paciencia inagotable y patentizando sus grandes dotes de pedagogo.

Al señor Chacón, con su gesto adusto de hombre de rectitud caioniana; intransigente con las faltas ortográficas, que cada vez que tacha una, con el lápiz rojo, parece que con un afilado puñal corta el papel.

Al señor Meca, siempre dispuesto a suavizar asperezas y dar diaphanidad a las explicaciones.

Al señor Ruiz, auxiliar experto y jocoso, cordial y amable con todos y que sirve de antiespasmódico a los tensos nervios de los aspirantes.

Y, por último, al señor alcalde, que, desde su sitio, dá, con su afable sonrisa, ánimo al concursante, aconsejándole, al mismo tiempo, tranquilidad para que raciocine.

Es muy loable este orden, esta equidad y esta forma de proceder del Tribunal.

Cuando allí estoy, y me abstraigo contemplando lo que en ese lugar se practica, entorño los ojos y ve mi cerebro a una hermosa matrona que sostiene en su diestra una balanza en el fiel.

¡A la Justicia!

BOLIVIANO.

Ceuta, 27 marzo 1935.»

A su regreso de Madrid y Barcelona el MODISTO MIGUEL presentará una magnífica colección de trajes y sombreros, copia de las mejores firmas, y en atención a su distinguida clientela, regalará un modelo de sombrero a elegir a toda señora que le honre con sus encargos. - Taller provisional: Alfau núm. 4.

## ENFERMEDADES RESPIRATORIAS

DR. SALVADOR ALMANSA

DIRECTOR POR OPOSICIÓN DEL DISPENSARIO ANTITUBERCULOSO CENTRAL DEL ESTADO

MÉDICO DE SANIDAD NACIONAL

SAGASTA. 2. (PRINCIPAL)

DE 4 A 7.

MÁLAGA

# COMPANIA TRASMEDITERRANEA

MADRID BARCELONA

Paseo de la Castellana, 14 Via Layetana, número 2  
SERVICIOS REGULARES COMERCIALES Y CORREOS ENTRE LA PENINSULA, BALBARRS, NORTE DE AFRICA, CANARIAS Y GUINEA ESPAÑOLA.

## Tánger-Algeciras-Tánger

Salidas de Tánger, todos los días a las 8'30 horas. Salidas de Algeciras, todos los días a las 14 horas. Duración de la travesía: 2 horas. Precios de pasajes: de Tánger a Algeciras: 1.ª, 39'10 pesetas; 2.ª, 28'60 Ptas.; 3.ª, 15'35. De Algeciras a Tánger: 1.ª, 36'10 pesetas, 2.ª, 26'80 Ptas. 3.ª, 14'45.

## Ceuta-Algeciras-Ceuta

Salidas de Ceuta, todos los días dos veces, a las 10'30 y 18'30 h. Salidas de Algeciras, todos los días dos veces, a las 7 y a las 15 horas. Duración de la travesía: 1'15 horas. Precios de pasajes: de Ceuta a Algeciras: 1.ª, 21'10 pesetas; 2.ª, 16'00; 3.ª, 10'50. De Algeciras a Ceuta, 1.ª, 22'10 pesetas; 2.ª, 16'50 pesetas; 3.ª, 10'75.

Nueva tarifa para automóviles de turismo, siempre y cuando el propietario viaje en el mismo

	IDA		IDA Y VUELTA	
	Algeciras-Ceuta o viceversa	Algeciras-Tánger o viceversa	Algeciras-Ceuta o viceversa	Algeciras-Tánger o viceversa
Automóviles hasta 1.000 kilos de peso.	82,00	109,00	142,00	192,00
Idem de 1.001 a 1.500 kilos de peso.	92,00	119,00	158,00	209,00
Idem de 1.501 y más	122,00	149,00	208,00	259,00

Nota.—En estos precios está incluido todo gasto de embarque y desembarque del vehículo y los impuestos locales.

Otra.—Los señores pasajeros que efectúen la travesía en el mismo viaje que el auto tendrán una rebaja del 20 por 100 hasta cuatro pasaje, sobre el importe neto del pasaje, excluidos los impuestos.—Para más informes y pasajes:

Compañía Trasmediterránea Muelle de la República.  
Estación Marítima.  
Teléfono 637 y 652.—CEUTA.

## PAVIMENTOS ASFALTICOS S. A.

Carreteras-Asfaltados-Trabajos hidráulicos y construcción en general

MARCAS **Hormifalto Petrasfalto** REGISTRADAS

Recubrimientos asfálticos impermeables garantizados para azoteas y cubiertas de edificios

CASA CENTRAL Paseo de la Castellana, 7 MADRID Apartado 668  
Delegación en Marruecos Zoco del Trigo TETUAN Apartado 82

## Casimiro Massoni

Contratista de Obras

García Hernández, 26. - Tlf. 576. CEUTA

## Ramón Weil y Hermano

DEPOSITARIOS DE LA

### CERVEZA DAMM

Fábricas de Hielo. - Cámaras Frigoríficas. - Aguas Carbónicas y Jarabes.

VERMOHUT MARTINI & ROSSI  
Teléfono núm. 280

Sucursal en Ceuta. Casa central: Melilla

## Opositores, Interventores, Auxiliares de Interventores

El libro Tierra Guisch, Regimenes jurídicos de la propiedad inmobiliaria en el antiguo y moderno Marruecos

es un claro y documentado estudio sobre los problemas de la propiedad inmobiliaria en Marruecos (zonas española, francesa y tangerina), con un estudio comparativo de la legislación islámica y de la vigente en cada una de las zonas, publicado por D. Ramón V. Franqueira, fiscal del Tribunal Mixto Internacional. Para adquirir este libro, indispensable a quien desee conocer la organización jurídica de la Propiedad en Marruecos, según el Derecho tradicional y moderno, diríjanse a D. Miguel Jimenez Ca-zorra, Apartado de Correos n.º 124, Villa Bendayan (junto al Grand Hotel Valentina), en Tánger, quien lo entregará a reembolso de su importe de

**DIEZ PESETAS**

## AGENCIA DELGADO

CEUTA - TETUAN

Despachos de Aduanas, Transportes y consignaciones.—Corresponsales en todos los puertos españoles.—Servicios diarios de camiones entre Ceuta, Tetuán y viceversa.  
Casa en Ceuta: Fermin Galán núm. 15.—Casa en Tetuán: Cardenal Cisneros, núm. 8.

¿Quereis tomar un café exquisito?

Compradle a

## Constantino Cosio

Avenida Villanueva, 2

## Ferrocarril Ceuta - Tetuán

Horario de trenes que rige desde 1.º Mayo de 1932

### TRENES ASCENDENTES

ESTACIONES	M. 32	M. 34	C. 2
Ceuta	Sal. 16'50		
Ceuta - Puerto	Lig. 16'54		
Miramar	Sal. 8'25	12'00	16'55
Castillejos	Lig. 8'32	12'07	17'00
Dar-Rifña	Sal. 8'33	12'08	17'01
Negro	Lig. 8'43	12'18	17'10
Rincón	Sal. 8'44	12'19	17'11
Mallén	Lig. 8'49	12'24	17'15
Tetuán	Sal. 8'51	12'25	17'16
	Lig. 9'01	12'34	17'24
	Sal. 9'03	12'35	17'25
	Lig. 9'23	12'54	17'43
	Sal. 9'24	12'55	17'44
	Lig. 9'43	13'14	18'02
	Sal. 9'44	13'15	18'03
	Lig. 10'01	13'32	18'20

### TRENES DESCENDENTES

ESTACIONES	C. 1	M. 31	M. 33
Tetuán	Sal. 8'10	12'20	17'45
Mallén	Lig. 8'24	12'34	18'00
Rincón	Sal. 8'25	12'35	18'02
Negro	Lig. 8'43	12'53	18'22
Dar-Rifña	Sal. 8'44	12'54	18'23
Castillejos	Lig. 9'03	13'14	18'42
Miramar	Sal. 9'04	13'15	18'43
Ceuta	Lig. 9'13	13'25	18'52
	Sal. 9'14	13'26	18'53
	Lig. 9'18	13'31	18'58
	Sal. 9'19	13'32	18'59
	Lig. 9'27	13'42	19'09
	Sal. 9'28	13'43	19'10
	Lig. 9'32	13'49	19'15
	Sal. 9'33		
	Lig. 9'37		

### OSUOS

El tren C. 1 en Negro con el M. 33  
El tren C. 2 en Mallén con el M. 33  
El tren M. 31 en Rincón con el M. 33

## ACCIDENTES DEL TRABAJO

SI VD. TIENE QUE SEGUAR SU PERSON L CONTRA ESTE RIESGO CONSULTE ANTES LA

## Mutua de Ceuta

Asociación Patronal de Seguro Mútuo  
S. Nacional, núm. 51.-1.º P. Teléfono, 803

## Vicente García Arrazola

Agente de Aduanas Colegiado, Con-  
signatario, Agente Comercial

Agente de Aduanas del Protectorado

CEUTA Plaza Constitución, 3. Teléfonos 58 y 548. Apartado 29.-CASTILLEJOS (Frente Aduana Marroquí) (Protectorado).

## Administración de Loterías Número 2

CAMBOENS, 7

LA MAS AFORTUNADA DE CEUTA

Dará el premio mayor del próximo sorteo

Fábrica de Fideos y Pastas para sopa

## "Nuestra Sra. del Carmen" "LANCHA"

Pone en conocimiento de su distinguida clientela, que habiendo sido satisfactorias las pruebas de fideos y toda clase de pastas, sirve toda clase de pedidos a domicilio.

ESPECIALIDAD EN MACARRONES Y PASTAS

Linares, 5 y García, 14. CEUTA Teléfono 350.

## Cerámica de los Castillejos, S. A.

REPRESENTACION DE CEUTA

Ladrillos huecos y macizos.-Servicio directo a pié de obra

Depósito: Plaza de Africa, 12-bajos.-Telf. 403

## Bodega Navarro

Villanueva 14, (frente al Mercado en construcción)

VINOS DEL COSECHERO ZACARIAS DE LAS HERAS

Selectos caldos para mesa, embotellados por procedimientos modernos. El indispensable vino para Hoteles, Restaurants y casas de familia.

Servicio adomicilio. Teléono, 3-8-0

La revolución en RADIO la constituye el aparato O LONIAL 5 VALVULAS, con ONDA CORTA, EXTPACORTA Y NORMAL

Ptas. 350 en venta a plazos

PIDA UNA DEMOSTRACION A  
Sres. José Trujillo Zafra e Hijos  
CEUTA-TETUAN

## Sastrería Cívico - Militar

MAFER. - Teniente Paeheco, 14, 1.º - CEUTA

(Ex-cortador de la sastrería militar Alcalde de Toledo)

Gran surtido de Paños ingleses, legítimos para trajes y gabanes a precios sin competencia.

Extenso surtido de paños kaki pura lana para uniformes y abrigos militares de fabricación inglesa

Inmenso surtido de paños azules inalterables, ingleses auténticos, para uniformes de la Marina de guerra y civil, precios baratísimos. HECHURAS CON BUENOS FORROS, SESENTA PESETAS Avisando acude a domicilio de 1 a 3, tarde, con muestrario para tomar medidas.

Con la presente nos honramos en ofrecerle los productos que fabricamos desde hace más de veinticinco años en nuestras fábricas instaladas en Buffalo, N. Y.

(E. U. A.) y en Toronto (Canada), productos por los cuales hemos logrado el poner nuestro nombre en el elevado lugar que hoy ocupa en nuestro ramo de EXTERMINADORES SANITARIOS y ser los primeros proveedores de los mercados de muchas naciones a las cuales exportamos cantidades considerables.

Cada latita lleva impresa en español las instrucciones para su empleo.

Common Sense Manufacturing Co., Inc. BUFFALO, N. Y., E. U. A.

Casa Baeza Hermanos CEUTA - Tetuán Larache - Alcázar

De venta en

Common Sense Manufacturing Co., Inc. BUFFALO, N. Y., E. U. A.

Casa Baeza Hermanos CEUTA - Tetuán Larache - Alcázar

De venta en

Common Sense Manufacturing Co., Inc. BUFFALO, N. Y., E. U. A.

Casa Baeza Hermanos CEUTA - Tetuán Larache - Alcázar

## José Ibáñez Canto

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS Y COMPLEMENTOS

La casa más surtida. ¡Ultima novedad!

## Funeraria CURADO

Lujosas carrozas automóviles PRECIOS ECONOMICOS Teléfonos 208, 72 y 295

## CABARET Cantante

PELIGROS, 5 TODOS LOS DIAS GRANDES ATRACCIONES



## Palabras no, hechos.....

Son los que la Casa CONSTANTINO LOPEZ ha demostrado siempre con sus acreditados chocolates.

Diez y ocho años de creciente EXITO en el mercado es su mayor garantía. No se deje sorprender por los de más bajo precio, lo barato siempre es caro

¡Desconfiad de las imitaciones!!!

EXIJA LA MARCA CONSTANTINO LOPEZ números 6, 8 y 12 para cocer, y MARUJA; leche, vainilla y almendra para comer crudo

Fábrica y Oficinas: García Hernández, 58-62. Teléf. 145-Ceuta

# “EL FARO DE CEUTA” EN TETUAN

Redacción y Administración: Calle del Cardenal Cisneros, núm. 24.

Viernes 29 de Marzo de 1935.

## LAS COLONIAS Y LOS PRESIDIOS

Cuando los asuntos políticos, o de tendencia política, dejan un oasis de tranquilidad al Gobierno, es indudable que este se preocupa por cuestiones de carácter general y hasta inicia las directrices de temas que asumen un concepto más circunscripto y preciso.

Así, entre las orientaciones iniciadas recientemente, se perfila una que asume un carácter de trascendencia indiscutible por la serie de consecuencias favorables que aportará, nos referimos a la política colonial, tópico o problema que adquiere imposición categórica y definida ante la necesidad de atender a los territorios que de antiguo o de corta fecha, ocupa España en África, muchos de los cuales pueden proporcionar beneficios apreciables, no solo a los intereses en particular sino a la nación en general, por poder asumir el concepto de colonia sedentaria que provea de productos naturales, explotados por particulares con utilización de la mano de obra indígena, ya que por su condición tropical no sirven para la colonización de emigración que fuera, quizá, la más conveniente.

Recientemente ha sido objeto del aplauso de los interesados el decreto del Gobierno, por el cual se abrían nuevamente los registros de concesiones de terrenos, que habían sido cerrados en 1930, renovándose con este motivo el interés de la opinión hacia la explotación de nuestras riquezas tropicales.

La Guinea ofrecía, nuevamente, sus tesoros y sus peligros—ya que no hay pro sin contra—a los audaces y a los que quisieran invertir su fortuna en condiciones, si difíciles remunerativas, habida cuenta que solo a título de utilizador del trabajo indígena para el laboreo de las distintas actividades, pues el clima es impropio, y funestamente agotador, para el blanco que se dedique en aquellas latitudes a trabajos corporales.

Los frutos naturales, las maderas, el caucho y otros elementos que pudieran descubrirse o aclimatarse podrían convertir aquella región africana en venteros de beneficio particular y genérico, estableciendo un activo comercio del que solo beneficios se podrá esperar.

Pero he aquí que transformado el carácter de las posesiones del Norte de África, Melilla y Ceuta principalmente, dejando de ser colonias penales y considerándose en éstas zonas, donde sus condiciones climatológicas—el imperio de la malaria y la anquilomiasis, entre otras enfermedades endémicas—son de difícil aniquilación para el blanco y más si se halla reducido a cierto sedentarismo que impone el aislamiento a que debe ser sometido el que purga graves delitos contra la sociedad, hacen que el Gobierno mande efectuar estudios para la construcción del citado presidio.

El desierto es evidente, pues a las nombradas condiciones adversas que harían de su sostenimiento una exacción cuantiosa para el erario, si había de colocarse a la colonia penal en condiciones favorables para la defensa de la salud de los reclusos ofrece, además, el peligro del contagio moral de las ideas y de los instintos perversos, entre la población indígena, con las naturales y graves consecuencias que es de suponer.

La comisión que se nombró para efectuar los estudios pertinentes a la instalación y la construcción del presidio dió un informe favorable respecto a las condiciones climatológicas pero propuso un establecimiento en la isla Annobón, poblada por los indígenas más bondadosos, valientes y adictos de la colonia, lo que traería aparejado o el exilio de la población indígena que va contra las leyes colonizadoras, o se corre el peligro, antes dicho, del contagio moral de la misma, lo que serviría de área de difusión de doctrinas y tendencias malsanas entre todo el resto de la colonia.

La consecuencia inmediata de semejante anuncio ha sido ya el retraimiento de los que pensaban dirigir sus actividades hacia las explotaciones coloniales que, como es natural, no quieren comprometer su esfuerzo y capitales en zonas donde, a la corta o a la larga, solo disgustos y quebrantos habían de recoger.

## Tetuán al día

Ahora que el sol luce en todo su esplendor y que el aire está cargado de promesas primaverales, las informaciones del campo acusan los destrozos causados en las cabilas por la fuerza extraordinaria del reciente temporal. Los daños de mayor consideración han tenido por escenario la zona de Beni Hassan, en donde quedó casi destruida la caseta telefónica del Fondalillo, y la cabina de Anyera, azotada por un verdadero huracán que derribó la mayor parte de las viviendas de la fracción de Gahauin y causó otros lamentables desaguisados. Las últimas noticias registran la vuelta a la normalidad.

Al propio tiempo que nuestros activos municipios se ocupaban de las organizaciones de festejos en Tetuán para conmemorar el cuarto aniversario de la proclamación de la República, sus colegas de Larache y Alcazarquivir exprimíanse el magín con la misma finalidad y al parecer con fruto. Al menos, en Alcazarquivir ha quedado ya esbozado el programa de fiestas. Unas fiestas relativamente sugestivas para las que empiezan a allegarse recursos. La comisión de Tetuán labora en un silencio impenetrable. Algo grande ha de salir de esos misteriosos conciliabulos.

Las cabilas del Haus, Beni Masaur, el Fahs y la fracción de Zinat se han inclinado al paso de la prestigiosa figura del Caid Ben Ali, de Anyera, nombrado gobernador de esos vastos territorios. La ceremonia de dar efectividad al nombramiento fué revestida de gran solemnidad, y el leal Ben Ali recibió la ofrenda de vasallaje de sus nuevos súbditos. Desde su sede de elevadas montañas que se recortan entre neblinas azules en la confluencia de dos mares—estupendo telón de una escenografía

grandiosa—se hará sentir en muchas lenguas a la redonda la autoridad inteligente del leal amigo de España.

Inconvenientes de la gloria. El «once» periodístico local que tan decisiva victoria alcanzó sobre el equipo de los plumíferos larachenses el pasado domingo, ha sido requerido ya para actuar en varios encuentros locales y para desplazarse a Tánger, Ceuta y otras poblaciones. El antiguo «Cuatro años más tarde F.C.», que ahora cambiará de nombre y lucirá un precioso equipo rojo y negro, tiene concertados ya, a falta de fecha nada más, tres encuentros; el de revancha con los larachenses, que se jugará en Tetuán, el de los periodistas tangerinos y el de los colegas de Ceuta, que ayer lanzaron un osado reto en la Prensa de la ciudad vecina. Los otros F.C. de Tetuán y el «Sherlock Holmes Club», también local—se aplazarán para mejor ocasión. Piensen que todo entrenamiento es poco si se desea competir dignamente con tan temible rival.

Sigue la racha de exámenes. Terminado el primer ejercicio de oposición a Auxiliares Administrativos, y en vísperas de comenzar el segundo, ya han aparecido en las columnas del diario local dos anuncios más; el de sorteo de opositores para las plazas de oficiales terceros del Cuerpo Administrativo de la Zona, que tendrá lugar el próximo domingo, y los exámenes de aptitud de los escribientes jaltianos de primera clase, empezarán hoy.

Para el concurso literario de escritores noveles organizado por la Asociación de la Prensa de Tetuán se han recibido numerosos trabajos escritos en árabe y en castellano. El certamen ha sido un éxito. El plazo de admisión termina el próximo domingo. Seguidamente

## Quiniela “El Faro de Ceuta”

Delegación de Tetuán: Cardenal Cisneros, 24.

PUNTOS	
Athletic Madrid	Donostia
Oviedo	Betis
Español	Arenas
Athletic Bilbao	Barcelona
Sevilla	Madrid
Racing	Valencia

FIRMA.

Pónganse bien legibles los resultados.

se procederá a la designación del Jurado y a destacar los dos mejores trabajos en árabe y español. La entrega de los premios dará motivo seguramente para organizar un interesante acto cultural.

Dos notas sociales. La del animado «asalto» celebrado ayer tarde en los acogedores salones del Casino de Clases, y en el que la juventud, a los acordes de la orquesta Española, rindió culto a las delicias de la danza, y la del sentimiento que ha producido en Tetuán la próxima marcha del cónsul de España, don Tomás Suñer y Ferrer, que pasa a prestar sus servicios al ministerio de Estado. Y la nota final.—P.

Probad el exquisito

café marca

“Las Campanas”

M. Garrón. - TETUAN. - O'Donnell

## En la Alta Comisaría

DESPACHOS

Con S. E. el Alto Comisario despatcharon en la mañana de ayer el teniente coronel, Interventor Regional, don Juan Beigbeder, encargado del despacho de la Delegación de Asuntos Indígenas, y el secretario general de la Alta Comisaría, don Manuel de la Plaza Navarro.

AUDIENCIAS

El señor Rico Aveilo recibió después la visita de los médicos don Luis Lomo y don Luis Escuin.

## Notas municipales

Se deniega a Abselam Ben Mohamed Alami, la venta de especias en calle Muley Mohamed.

—Se autoriza a Ahmed Ben Mohamed Amiar por Erzini reparar cuatro balcones en una casa de su administración y propiedad de Erzini sita en el Zoco del Trigo (Ensanche).

—Se autoriza a José Alvarez Ramirez, por don José María Escríña, pavimentar una habitación y hacer pequeñas reparaciones en una casa sita en calle Joaquín Costa.

—Se autoriza a Abraham S. Anahori, para pavimentar con losa una azotea de 16 metros cuadrados en su casa sita en calle Joaquín Costa (Ensanche).

—Se autoriza a Abdelkader Ben Ahmed El Marracxi, para varias obras en una tienda propiedad del Habas sita en calle Tarbea El Hauza (Bled).

—Se autoriza a Mohamed Ben Mohamed El Fokay, para varias obras en casa de Sid Ahmed Medina, sita en Bab Sefi (Bled).

—Se autoriza a don José Toledano, colocar varias placas en esmalte con arreglo al diseño presentado, en su Agencia sita en calle Sidi Mandri 1, con condiciones.

—Se autoriza a Francisca Revert, la venta de Lotería Nacional en el Estanco que posee en la Plaza de Fermín Galán, con condiciones.

—Se autoriza a Ali Ben Ahmed Tagzuti, abrir una tienda de confección y venta de artículos de piel en un local sito en Attari del Zoco El Foki (Bled).

## Pereña Hermano

Taller de Hojalatería y Fontanería

Calle de la República (junto al garaje Madrileño) TETUAN

## Con la música a otra parte

Nos aseguran personas que nos merecen entero crédito que existe el propósito de trasladar a Larache la Banda de Música de la Agrupación de Cazadores, dejando a Tetuán por toda guarnición musical la de la Banda de la Guardia Jaltiana.

Ignoramos en que fundamentos se basa esa extraña determinación, ni que criterio napoleónico ha influido en llevarla a cabo, pero de lo que estamos seguros es de que Larache en nada remediará su situación endulzando sus problemas con lluvia de corcheas. y en cambio a Tetuán, capital del Protectorado en que la Banda desempeña funciones que no pueden improvisarse alegremente, se le causa un perjuicio de consideración.

La Banda Jaltiana está bien como espectáculo típico, como caso de precocidad musulmana, y hasta como agrupación musical para ciertos actos, pero, sin rebajar un ápice sus indudables méritos, ni la calidad del esfuerzo desarrollado para fabricar esas marchas y esos bailes que tan cadenciosamente interpreta, está lo cierto que por ahora no es en condiciones de llenar el vacío que deja, si no hay contraorden, la notable Banda de la Agrupación de Cazadores.

Al marcharse ésta, a domesticar musicalmente sin duda las iras del fiero dragon del Lucus, se nos va también la mejor orquesta de bailes que en Tetuán había podido formarse nunca; la admirada Orquesta Española, animadora magnífica de nuestras reuniones sociales.

Todo esto se nos va pronto. Nada tendríamos que oponer si su estancia en Larache resolviere alguna cuestión fundamental. Pero no siendo así y siendo evidente el trastorno que a Tetuán se causa con su inesperado alejamiento, de desear sería que no tuviera confirmación esos rumores, o si se tratase ya de una determinación en firme, volver a meditarla antes de llevarla ligeramente a la práctica.

## SE VENDE MAQUINA HELADORA

Adaptada para fuerza motriz y a mano, en magnífico uso y condiciones.

Razón: Fábrica de gaseosas, calle General Prim.—TETUAN.

## Agasajo a Miguel Fleta

Varios amigos y admiradores del divo español Miguel Fleta que tan alto ha sabido poner el nombre de nuestra patria y que, en el día, es la figura más destacada del arte lírico, han aprovechado su estancia en la capital del Protectorado para rendirle un merecido homenaje.

Solo elogios puede merecernos esta acertada idea y, con placer, nos sumamos al agasajo que consistirá en un banquete.

Los manteles de la admiración—no siempre han de ser los de la buena amistad—se tenderán mañana sábado, a las dos y media de la tarde, en los salones del Casino Español.

En un homenaje artístico de esta envergadura no podía faltar la contribución de la Sociedad que, a falta de Ateneo y de Círculo de Bellas Artes, se ha impuesto el gusto de deber de patrocinar toda obra de cultura.

Miguel Fleta cuenta en Tetuán con sólidas amistades y con admiraciones bien cimentadas por la labor, merecedora de todo elogio, del divo español.

Los que deseen participar en este banquete homenaje pueden retirar sus tarjetas en la Conserjería del Casino Español.

## Boda musulmana

Ayer se celebró en Tetuán una boda musulmana de rango y prestigio. Fueron los contrayentes una hermosa hija del Amin principal de Aduanas, Sidi el Hach Dris Benmani, y el culto notario Muley Hussein Ben Bachir, perteneciente a una de las más linajudas familias fasis.

Las simpatías con que en la ciudad cuenta el prestigioso apellido Benmani y las muchas amistades conquistadas por el novio, dieron a la fiesta nupcial una brillantez y un relieve extraordinarios.

Esta tuvo por escenario la suntuosa morada que en las inmediaciones de la Puerta de Saida posee la familia Benmani y fueron concurrentes de la animada reunión los musulmanes de mayor prestigio de la capital del Protectorado, la mayor parte de las autoridades españolas y una lucida representación del elemento israelita.

De nuevo pusieron ayer de manifiesto los señores de Benmani la esplendidez y la perfecta organización con que saben realizar estos actos.

Hubo un verdadero derroche de té, refrescos, dulces, pastas, confituras y otras exquisiteces de la repostería árabe, y una cena succulenta, con abundancia de platos de la profusa culinaria musulmana, admirablemente servida.

Una orquesta, integrada por los mejores músicos y cantores de la Medina, amenizó incansablemente la fiesta nupcial, que, entre agasajos y cumplidos incansables, se prolongó hasta bien entrada la noche.

Los señores de Benmani atendieron a sus invitados con exquisita recíbelza.

Recibieron muchas felicitaciones por el grato acontecimiento familiar, a las que nos sumamos cordialmente, junto con nuestros votos de eterna felicidad para los jóvenes desposados.

## Pensión Hispano-Marroquí

Propietaria:

VIUDA DE OLIVA

Calle de la República, 17. (primero derecha)

GRAN CONFORT E HIGIENE.

CUARTO DE BAÑO;

Pensión completa, 6,50, incluido desayuno.

TETUAN

## En la Audiencia

LAS VISTAS DE AYER

Ante la Sala constituida por los magistrados don José Soler, don Antonio Bellod y don José Entrena y actuando de fiscal el que lo es en propiedad, don Francisco Villarejo se vieron ayer las siguientes causas:

Un asunto civil en apelación presentada por la Compañía Marokk Export, sobre sentencia dictada por el Juzgado de Instrucción sobre inscripción de una finca en el Negrón a la que se opusieron los herederos de Kanya.

El letrado señor Pérez que defendía a la parte apelante en su informe pidió la revocación de la sentencia por estimar que su Compañía defendida podía si no lo había hecho anteriormente inscribir la finca en la fecha que quisiera y estimar que dicha finca había sido comprada legalmente a los herederos mencionados.

La parte apelada representada por el letrado señor Alarcón pidió a la Sala la confirmación de la sentencia estimando que la Sociedad apelante estaba virtualmente disuelta según sus mismos reglamentos especificaban.

También, en su informe, el señor Alarcón hizo ver que la compra no pudo existir por no tener personalidad jurídica los que la parte contraria calificaba de vendedores, pues el mayor de los cinco herederos tenía doce años en la fecha en

que se dice fué vendida, y terminó diciendo que en fecha más reciente el Gran Visir concedió permiso a los dichos herederos para vender los terrenos lo que implicaba un reconocimiento de su propiedad.

El ministerio público hizo suyas las manifestaciones del letrado de los herederos de Kanya y pidió igualmente la confirmación de la sentencia del Juzgado, quedando la vista conclusa para sentencia.

A continuación se vió una causa seguida por imprudencia temeraria contra Manuel Ruiz Gallardo que atropelló con el coche que conducía, propiedad de los herederos de Rafael G. Cárdenas a una vaca, en la carretera de Rio Martín, matándola.

El ministerio público pidió se condenase al pago de indemnización, mientras el defensor del procesado, señor Alarcón pidió la absolución basándose en que la imprudencia cometida era aun menor que la que supone la que cometieron los pastores al dejar el ganado suelto y por la carretera, obstaculizando con ello la circulación. También se basó en otras causas de índole moral.

Por último vióse una reclamación de accidente de trabajo presentada por Francisco Corán contra la Compañía de Colonización.

El letrado señor Rubio basó la defensa de la Compañía en que el reclamante no ejercía las funciones de obrero sino las de capataz y el accidente que sufrió no le impide el trabajo de sus actividades habituales según estima la ley.

También quedó concluso para sentencia.

## Café marca “Las Campanas”

El mejor de todos.

Tueste diario.

Almacenes M. GARRION. - O'Donnell, 8

## Después del “match” de los periodistas

MI DESERCION

Yo, no fui uno de los que organizaron «el partido de la paella» hace cuatro años, que consistió en un entrenamiento gastronómico para hacer «estómago» antes de ir a Larache a contender con los hermanos profesionales de la bella ciudad del Lucus, yo, que he armado todo este tinglado de la visita de los periodistas locales a aquella ciudad, estoy acusado públicamente de desertor.

Y el caso es que es cierto. No fui, a Larache, pero no fué por ninguna de las causas que el entrañable Alonso indica en «Heraldo de Marruecos». Yo debía ahora urdir una historia tremebunda de raptos y cosas por el estilo pero no, fué, simplemente, que leyendo el himno que yo había compuesto para el equipo—es sorprendente—me quedé tan profundamente dormido que no hubo forma de que me despertase a la hora de coger «El carro de la cultura».

Y es que el himno en cuestión es de un gafe subido. Cantándolo venían mis compañeros locales cuando se les rompió el eje del coche y tuvieron que meterse casi dos kilómetros a pié.

Además que el amigo Alonso ha tenido, con mi ausencia, tema para uno de sus «Burla burlado» y me debe de estar agradecido, aunque su filosofía del alma femenina haya quedado un poco en mal lugar, en esta ocasión.

(Continúa en sexta página).

## AGENCIA MADRID

Despacho de billetes, facturaciones y cauto tenga relación con los transportes.

La Central del Ferrocarril

Despacho y oficinas:

Galle García Hernández (esquina a Mohamed Torres). TETUAN

## S. Martín Rodríguez

CONSIGNACIONES - REPRESENTACIONES

Quesos Nata 40 % Crema Marca «GALLO VICTORIA»

Quesos Platos 45 % id. id. id. id.

Quesos Bola 20 % id. id. id. id.

DIRECTAMENTE DE HO ANDA

Avenida 14 de Abril. — TETUAN — Teléfono, 116

# Información Política y general de España y Extranjero

De nuestro corresponsal en Madrid "AGENCIA MENCHETA"

## La situación política es muy delicada

# En el Consejo de ministros de hoy se planteará la crisis

## Es probable que algunos ministros dimitan en la reunión de hoy

INFORMACION DE MADRID

### La situación política es cada vez más difícil

Las opiniones de políticos y periódicos coinciden en vislumbrar para hoy viernes el planteamiento de la crisis total; pero se supone que se formará otro Gobierno a base del actual

#### CAMBIOS

Francos	48.40
Libras	35.40
Dólares	7.36
Liras	60.75
Marcos	295.00
Francos suizos	238.37
» belgas	152.25
Florines	49.70
Escudos	32.20
Peso argentino	0.00

#### En el Palacio Nacional

##### Audiencias del Presidente

El Presidente de la República recibió esta mañana en audiencia pública a don José Piñero San Román, gobernador civil de Segovia, y a don Juan Tomás Povedano.

En audiencia privada recibió a los generales de brigada señores Fernández Martínez y Rodríguez López y coronel don José Rodríguez.

##### Prensa oficial

###### De la «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy publica entre otras, las siguientes disposiciones:

Ley fijando el precio de venta de los periódicos, en cuyo articulado se dispone que comience a regir desde el día 1.º de julio.

—Pasa a la primera reserva del general de división señor Ruiz Trilla.

—Nombrando gobernador del Banco Exterior a don José Valero Hervás.

—Aplicando a los funcionarios del Estado, Provincia y Municipios los beneficios del artículo 13 de la Ley de impuesto sobre condecoraciones y honores.

—Prohibiendo el funcionamiento de todas las máquinas automáticas.

##### Prensa de Madrid

###### El momento político

La Prensa de hoy dedica una gran atención al momento político, especialmente a las discrepancias surgidas entre la Ceda y «El Debate».

###### «El Debate»

Dice que la discrepancia de que se habla no afecta a ninguna cuestión de principio, pues este diario no es órgano oficioso de ningún partido.

###### «El Sol»

Cree que todo lo que sucede no es otra cosa que una maniobra política de la Ceda.

###### «A B C»

Hace resaltar la contradicción del editorial de «El Debate» con las manifestaciones del señor Gil Robles.

###### «El Liberal»

Este periódico aplaude exaltadamente la actitud del jefe del Gobierno, señor Lerroux.

###### «La Libertad»

Estima que el señor Gil Robles se ha creído un poco engreído, y tiene que recoger las velas.

###### «Diario de Madrid»

No se explica que existan en estos momentos actitudes intransigentes.

###### «Ahora»

Considera una crisis en los presentes instantes.

###### «Informaciones»

Este periódico pregunta si abierta la crisis se llamará a consulta a los firmantes de la nota del seis de octubre.

###### «La Nación»

Este periódico asegura que después de tanto barullo como se ha formado no pasará nada.

###### «La Epoca»

Dice que la situación de la Ceda es triste y que solo es aconsejable una actitud franca.

En otro lugar dice que debe tenerse piedad solamente para los inocentes, sin que se obre con venganza, sino únicamente con justicia.

###### «Ya»

Expresa que todas las perspectivas hay que cimentarlas bien y que si se forma un nuevo Gobierno debe ser de amplio carácter nacional.

###### Sigue mejorando

El oficial de Prisiones que fué herido en la agresión, que costó la vida a otros dos compañeros, continúa mejorando.

Está siendo atendido por sus compañeros y constantemente se reciben noticias interesándose por su estado.

###### Manifestaciones del Sr. Lerroux

El presidente del Consejo de Ministros don Alejandro Lerroux pasó la mañana en su despacho del ministerio de la Guerra.

A la salida fué abordado por los periodistas, quienes solicitaron noticias sobre el estado actual político.

Dijoles que carecía de noticias y que desde ayer no se había producido ningún acontecimiento que hiciera variar la situación.

Como un repórter le preguntara si se mostraba optimista, contestó que él lo era siempre porque ¿qué podía pasar? sino que él quedarse o marcharse, y continuó diciendo: si me marchó todos quedarán contentos, yo porque descansaré y mis enemigos porque quedan satisfechos y si me quedo seguiré cumpliendo con mi deber, claro—dijo—que por encima de mí hay dos voluntades, el Parlamento y el Presidente de la República.

Manifestó que no había recibido ninguna visita, que había sido un día muerto, y que puestas las cartas boca arriba no había porque ocultar nada, ya que se había abierto el abanico y como dicen los tribunales «Este es el asunto del día».

Dijo que todo el interés debía concentrarse en el Consejo de mañana que es donde habría de plantearse la cuestión.

Preguntado si volvería a conferenciar con los jefes de minorías

respondió que no lo creía preciso; pues lo que haya de suceder se planteará rápidamente en el Consejo de mañana y espera que todos acatarán, cualquiera que sea su acuerdo, subordinándose a la alta conveniencia de la nación.

###### Toma de posesión

Ha tomado posesión de su cargo el gobernador del Banco Exterior señor Valero Hervás.

###### Aplazamiento

Se ha aplazado la conferencia que había de pronunciar el jefe de la Ceda, don José María Gil Robles, debido a las circunstancias políticas de los actuales momentos.

###### Intereses marítimos

El señor Orozco recibió a una comisión de navieros de Levante, que le habló de los servicios marítimos del Mediterráneo con el Plata.

###### Pi y Suñer, en Madrid

Procedente de Barcelona ha llegado el exconsejero de la Generalidad, señor Pi y Suñer, quien visitó en la cárcel a los demás exconsejeros.

Por la tarde estuvo conferenciando con el jefe de la izquierda, acerca de la labor parlamentaria.

El señor Pi y Suñer vendrá a ser como un representante en la calle que tendrá el señor Companys para mantener la orientación de su partido.

###### Accidente de aviación

En el aeródromo de Barajas capotó un avión militar, resultando ileso el capitán Benavides, que lo tripulaba, y con lesiones de poca importancia el ayudante, señor Navarro.

###### La cuestión política

###### Manifestaciones Lerroux y otros jefes políticos

Hoy se reunió la minoría agraria ocupándose del actual problema político.

Se sabe que entre los reunidos reinó la mas completa unanimidad. El señor Martínez de Velasco dijo mas tarde a los periodistas que la actitud de la minoría era igual a la que ya se conocía desde ayer.

La comisión de Agricultura ha aprobado el voto del señor Lamamié de Clairac, modificando la adicional segunda de la ley de arrendamientos.

También se reunió hoy la comisión de Gobernación, que terminó el estudio de la ley municipal; acordando solicitar de la Cámara que autorice la refundición de las disposiciones vigentes relativas a Hacienda y que afectan a dicha materia.

Esta tarde la expectación en la Cámara era extraordinaria.

Todos los comentaristas creían que la crisis será una de las más difíciles de la República.

Esta opinión la desorientó algo el hecho de que el señor Lerroux, después de haber conferenciado con el señor Aizpún, saliera cogido

del brazo de este y con rostro sonriente.

El señor Martínez Barrio, dijo que la papeleta es de las más difíciles, y que si se forma un Gobierno análogo al actual, el pueblo se preguntará que para que se ha formado tanto estrépito.

Terminó preguntando si queriendo mantener estas Cortes cabe formar un Gobierno distinto.

El señor Iglesias decía que la solución es difícil tal como están las cosas planteadas, y que, descartadas las izquierdas, puede ser que aun se imponga el buen sentido; achacando todo lo que ocurre a que no supieron recogerse las enseñanzas que se debieron recoger del movimiento revolucionario de Octubre, encauzándose a la República por el camino que se debió cuando el señor Besteiro, aconsejó al señor Lerroux que continuara en la cabecera del banco azul.

Unos periodistas preguntaron al señor Gil Robles acerca de la situación y el jefe de la Ceda solo contesto con evasivas.

Después fué preguntado el señor Martínez de Velasco y respondió que estas Cortes no podrán cumplir la reforma constitucional, por lo que cree preciso un Gobierno mayoritario.

Dijo que su opinión es que se debe formar un Gobierno en caso de crisis, parecido al actual; añadiendo que faltan ya muy pocas horas para que todo quede perfectamente aclarado.

El diputado señor Puig ha presentado a la Cámara una proposición en el sentido de que hasta que se arbitre una solución definitiva, se aumenten las entradas de los cines y teatros diez céntimos con el fin de fomentar el arte musical.

#### El Colegio de España

Madrid, 28.—Por el ministerio de Estado ha sido facilitada una nota, en la que se dice que el próximo día 10 de abril se inaugurará con toda solemnidad el Colegio español de la Ciudad Universitaria de París.

Asistirán al acto el presidente de la República francesa y el embajador de España.

Han sido invitados por el Gobierno español para asistir a la inauguración de dicho centro los señores Unamuno, Menéndez Pidal, Benavente, Ortega y Gasset, Cabrera, Cierva y Codorniu, Falla y Marañón.

Desde 1934 todos los Gobiernos españoles han trabajado porque España estuviese dignamente representada en la Ciudad Universitaria de París, a cuyo efecto se impulsó la construcción del edificio terminado ya, obra del arquitecto don Modesto López Otero, hecha en el terreno que generosamente cedió el Gobierno francés.

En los salones del Colegio disertarán los señores Cabrera, Cierva, Unamuno y Viñas.

Será esta la consagración de una obra que ha estado inspirada y ha sido realizada con un alto espíritu de cultura y con el propósito de cumplir una misión de positivo patriotismo.

#### Un cuadro de Nogales

Ayer mañana fué desmontado en el ministerio de Obras Públicas el famoso cuadro del pintor malagueño don José Nogales, que representa unas floristas, para enviarlo al Museo provincial de Málaga.

Este cuadro estuvo primeramente en el Museo de Arte Moderno y de allí fué llevado al ministerio de Obras Públicas, de donde ha salido para la capital andaluza, debido a las gestiones que se han realizado por el Museo de Bellas Artes de la citada capital.

#### Un proceso del Estado

El señor Albornoz ha sido interrogado por un periodista sobre el asunto del alijo de armas, contestando que del sumario se pretendió hacer un proceso del Estado contra el Estado.

Elogió calurosamente a Azaña diciendo que es un político de gran probidad, inteligencia y desinterés.

Estima que el Tribunal de Garantías no dará una sentencia condenatoria, que de todos modos sería un honor para los señores Azaña y Casares.

En su opinión, la semana parlamentaria pasada facultó la inteligencia de los grupos republicanos, que la buscan desde hace tiempo.

#### Que no

La Sala segunda del Tribunal Supremo ha denegado la petición del Fiscal de la República solicitando la práctica de nuevas diligencias en el sumario que se sigue contra el señor Azaña por los sucesos revolucionarios, de Barcelona.

#### Maniobras en Cuatro Vientos

Madrid, 28.—Mañana tendrá lugar en el aeródromo de Cuatro Vientos una táctica de bombardeo, defendida por artillería entiaérea.

#### Por lo de la Cárcel

Madrid, 28.—En la Dirección General de Seguridad se han reunido varios jefes, tratando del suceso registrado el lunes en los alrededores de la Cárcel Modelo.

## La sesión de Cortes

El señor Alba abre la sesión a las cuatro y diez.

En la Cámara hay una desanimación enorme.

Es aprobada el acta de la sesión anterior.

A continuación se lee una proposición del señor Manglano pidiendo que rijan las antiguas normas para el ingreso en el Cuerpo de Carabineros.

El señor MARRACO, justifica el procedimiento seguido para cubrir trescientas plazas de carabineros, y afirma que estos empleos son de servicios públicos y no considera forzoso se concedan a los que sirvieron en el Ejército.

Con este motivo se producen algunas protestas.

Termina diciendo que no ha querido ofender al Ejército.

La proposición es rechazada en votación nominal.

Se aprueba un dictamen relativo a los presupuestos de las posesiones de Africa por los tres últimos trimestres de 1935.

Continúa discutiéndose la ley municipal.

El Sr. ROYO VILLANOVA, pide que no se autorice la sindicación ni la huelga de los funcionarios municipales.

El señor SALAZAR ALONSO, dice que la huelga en los funcionarios es un delito.

El señor SOTILLO, dice que en los Estados civilizados no pueden admitirse las huelgas ni los lock-outs.

Pasa a discutirse la base 26. La comisión propone una base adicional.

El señor CALVO SOTELO, pide que se autorice a la Hacienda para refundir varias disposiciones de la hacienda municipal.

El señor ILLANIS, por la comisión, dice que esta desea que se reformen las haciendas locales.

El señor LEONE pide que no se puedan sustituir los alcalde ni los concejales.

El señor VEGA DE LA IGLESIA, por la comisión, admite que se respete la autonomía municipal, pero tomando precauciones sobre el orden público.

Suspendese este debate y se vota definitivamente, aprobados los presupuestos de Africa Occidental.

Reanúdase el debate sobre e proyecto de alcoholes.

El señor MORENO HERRERA pide votación para varias enmiendas, pero son desechadas.

El señor ALBA pregunta si se celebra sesión por la noche.

El señor MARRACO dice que ve con pena la pugna que se ha entablado, y dice que se le ocurre proponer como fórmula que en el consejo de ministros de mañana se acuerde un decreto concediendo preferencia al alcohol vínico.

El señor CUARTERO aboga por que siga la discusión.

Igual opina el señor Chapaprieta.

Puesto a votación si se acuerde celebrar sesión nocturna, votan a favor 38 y en contra 3, resultando ineficaz, por lo que se desecha la idea, levantándose la sesión a las nueve y media de la noche.

### BARRANTANDO LA CRISIS

Preguntado el señor Salazar Alonso acerca de la posible crisis opina que ésta se desarrollará rápidamente formándose un Gobierno a base del señor Lerroux.

Al decirle que si colaboraba la Ceda él sería nombrado ministro de la Gobernación se limitó a sonreír.

El señor Gil Robles, respondiendo a preguntas de los periodistas, dijo que él ya tenía trazada su línea de conducta que no abandonará.

La impresión general es que en el Consejo de mañana llevará el señor Aizpún el problema que suscita esta cuestión y que será pedida la opinión de cada ministro haciendo Lerroux el resumen y procediendo a la votación. Si esta es contraria al criterio sustentado por la Ceda, los agrarios y los liberales demócratas, los ministros de estos partidos dimitirán y el jefe del Gobierno tendrá que someter el problema al Presidente de la República.

## La vida en provincias

**Maniobras militares en Asturias**

**Van a tomar parte en ellas numerosos aviones.—Se ha descubierto un crimen horrible.—Dimiten varios concejales**

**Fallecimiento**

Barcelona, 28.—Ha fallecido el director de la Caja de Ahorros, don Francisco Moragas.

**Organización extremista**

Barcelona, 28.—En Monistrol se ha descubierto una organización extremista, habiendo cogido la policía algunas armas y sellos de coctización.

**Los pistoleros en acción**

Badalona, 28.—Unos pistoleros penetraron en una tienda de comestibles, llevándose 125 pesetas. Una pobre mujer que presenciara el hecho huyó aterrorizada, cayendo a la calle e hiriéndose.

**Pesquinos comunistas**

Badalona, 28.—Hoy aparecieron unos pasquines contra la pena de muerte.

**Actos de propaganda**

Ciudad Real, 28.—Los elementos populistas organizan varios actos de propaganda, en los que interviene el jefe de la Ceda, don José María Gil Robles.

**Detenciones en Sevilla**

Sevilla, 28.—Ha sido detenido por la policía un individuo llamado José García, supuesto autor de la muerte de un patrono.

También ha sido detenido Antonio Jiménez, que facilitaba las fugas a los extremistas que eran encarcelados.

**Es asesinada la esposa de un maestro**

Murcia, 28.—En Aguilas, en el domicilio del maestro de escuela

recientemente fallecido señor Salvador, se ha cometido un crimen que ha tenido por móvil el robo, según se desprende de las primeras averiguaciones.

El lechero que servía la leche a la viuda del señor Salvador, doña Amparo Tolosa, llegó esta mañana al domicilio de esta, y como quiera que llamara y no le contestaran, como siempre, sospechando le hubiese ocurrido algo, dió aviso a las autoridades, las cuales se presentaron en la casa, requiriendo la presencia de un cerrajero, para que abriese la puerta.

Conseguido esto, las autoridades penetraron en la alcoba de doña Amparo, observando que todos los muebles estaban en el mayor desorden. En uno de los rincones de la habitación descubrieron, sobre un montón de trapos y papeles, el cuerpo de doña Amparo que presentaba innumerables cuchilladas.

La autoridad judicial empezó a instruir las diligencias de rigor, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito judicial para la práctica de la autopsia.

La Policía y la Guardia Civil buscan a los autores del crimen, pues es creencia de que en el suceso han intervenido más de una persona.

El suceso ha producido pesar en el vecindario, que tiene palabras de condenación para los criminales.

**Curso de capitanes**

El Ferrol, 28.—Los 16 capitanes de ingenieros que realizan cursos superiores, han visitado hoy las

fortificaciones y el polígono de Janez.

**Dimisión**

San Sebastián, 28.—En la reunión de la directiva del partido radical ha adoptado el acuerdo con relación al asunto suscitado por el traspaso del Palacio de Miramar, de dimitir y así lo han hecho los 8 concejales que había en el ayuntamiento.

**La frontera, vigilada**

Badajoz, 28.—Se han recibido órdenes con el fin de reforzar la vigilancia en la frontera portuguesa, para impedir que puedan fugarse los individuos que atentan contra los funcionarios de la Cárcel Modelo, de Madrid.

**Dice «La Región»**

Oviedo, 28.—Entre los elementos de la Ceda ha causado un deplorable efecto el artículo, origen de tantos comentarios, publicado en «El Debate».

El periódico «La Región» dice que la tarea y el sacrificio impuesto por la Ceda tiene un tope y que este es la dignidad.

**Aparecen más armas**

Oviedo, 28.—La Guardia civil ha recogido dos mosquetones, 301 bombas y otras armas.

**Llegada de aviones**

Oviedo, 28.—Procedente de León han llegado a esta capital seis aviones, para participar en las maniobras que efectuará el Ejército que se encuentra en Asturias.

Se espera la llegada de 222 aviones más.

**Vueltos a sus cargos**

Aranjuez, 28.—Han vuelto a tomar posesión de sus cargos los concejales radicales de este Ayuntamiento.

Lea V. «El Faro de Ceuta»

**Hospitalidad a los emigrados políticos**

París, 28.—Se ha facilitado una nota oficiosa en relación con los emigrados políticos españoles.

En ella se desmiente la información publicada, según la cual iba a anunciarse la orden de expulsión de algunas personas que tomaron parte en movimientos sediciosos en España. El gobierno dice en dicha nota que, fiel a su criterio de hospitalidad que siempre tuvo Francia con los emigrados políticos, seguirá prestándola como hasta ahora a los emigrados políticos españoles. Únicamente impedirá que algunos de estos elementos, como venía ocurriendo hasta ahora, se mezclen en asuntos interiores y orienten campañas de los grupos extremistas contra la policía de su país.

**Diplomático ruso en Berlín**

Berlín, 28.—El embajador de la U. R. S. S. en Londres, señor Maisky, ha llegado a Berlín. Acompañará el lord del Sello privado inglés, Eden a Moscu.

**Aumenta el paro**

París, 28.—El número de parados inscritos en 25 de enero alcanzaba la cifra de 479.005, con un aumento de 146.739, o sea del 44 por ciento sobre la de la misma fecha del año anterior. Estas cifras se refieren únicamente a los parados que reciben subsidios, calculándose que el número total de parados en toda Francia oscila entre 800 y nueve mil.

**La muerte del rey Faisal**

Bagdad, 28.—A pesar de las reiteradas rectificaciones publicadas por el Gobierno Irak, la leyenda de que el rey Faisal no ha muerto y se hallaría descansando en Suiza, sigue teniendo muchos partidarios, temiéndose se trate de una maniobra de los enemigos del Irak. Un periodista americano que difundió estas noticias ha sido detenido.

**Automotoras en África**

Massana, 28.—Sobre la línea ferroviaria Massana-Asmara, de 120 kilómetros y que sube hasta 2.400 metros sobre el nivel del mar, se han puesto en servicio a 2 automotoras «Littorina» de construcción «Fiat» con 2 motores de 120 caballos, con 36 asientos, que permitirán cubrir el recorrido, que hasta ahora requería 6 horas, en la mitad del tiempo.

**Curso de corporativismo para españoles**

Milán, 28.—En la Universidad Católica del Sagrado Corazón se ha organizado un curso de corporativismo al que concurrirán del día 28 de abril al 5 de mayo unos cuantos alumnos españoles.

**Las condiciones de vida de los actores cinematográficos**

Hollywood, 28.—En consecuencia de la crisis, las empresas encargaron a 5 actores de investigar las condiciones de la industria productora del cine. Las conclusiones de la relación destruyen la ilusión de que el oro corra por las calles de Hollywood. Solamente el 1,5 por ciento del dinero pagado por el público llega a los actores; el 80 por 100 de los empleados en la industria de Hollywood reciben salarios apenas suficientes para garantizar una subsistencia bien modesta.

De 1.364 artistas, más de 1.000 ganan entre 1.000 y 4.000 dólares al año; 192 entre 5 y 10 mil dólares, y solamente 63 ganan más de 50.000 dólares al año. En cambio, el sueldo mínimo de los administradores es de 130.000 dólares al año; Adolfo Zukor y Jessie Lasky cobran 400.000 y David Loew un millón de dólares al año.

En toda Italia el número de escuelas de primera enseñanza a cargo de congregaciones religiosas es de 1.602 a las que en el año escolar 1933-34 acudieron 121.081 alumnos.

El número de institutos de segunda enseñanza legalmente reconocidos es de 211 institutos clásicos con 24.940 alumnos; 808 institutos técnicos con 404 alumnos y 145 escuelas de magisterio con 13.193 alumnos.

Londres, 28.—A pesar del aumento de 32 millones de libras en la excedencia de importaciones sobre las exportaciones en relación con 1933, los pagos de Inglaterra al extranjero han sido prácticamente compensados por un aumento de las exportaciones invisibles.

Según los datos oficiales, la balanza de importaciones invisibles acusa un saldo deudor de un millón de libras contra un saldo acreedor de dos millones en 1933.

**Información de última hora**

**En la sesión del Congreso de hoy se votará definitivamente la ley municipal, por medio de «quorum»**

**Anoche se ha declarado un horroroso incendio**

Madrid, 28.—En la sesión del Congreso de hoy, al ministro de la Guerra leyó un proyecto de ley, creando el tercer batallón del regimiento de infantería número 3 y otro en el número 36.

**Imponente incendio**

Madrid, 28.—En la Beata Mariana, número 12, se ha declarado esta noche un importante incendio en una casa de vecinos. El fuego ha adquirido enormes proporciones.

A la hora en que telegrafiamos, 1'40 de la madrugada, continúa el siniestro en todo su apogeo, habiendo resultado herido un bombero.

**Programa parlamentario**

Al terminar la sesión de Cortes el presidente, señor Alba, facilitó el programa para mañana.

Se discutirán los convenios con Polonia y Alemania, la ley municipal y la de alcoholes; votándose definitivamente la ley municipal, para lo que se ha pedido quorum.

Confirmó el señor Alba que la biblioteca del Congreso ha donado a la de Oviedo 657 volúmenes.

**Opiniones acerca de la crisis**

Madrid, 28.—El señor Barcia ha dicho que ve muy difícil la solución de esta crisis que se anuncia para mañana.

Don Miguel Maura estima un absurdo que se hable de un probable gobierno nacional.

El señor Fuentes Pila opina que vendrá una solución análoga a la actual.

**Se mueve la tierra**

Lorca, 28.—Se ha sentido un pequeño terremoto, que ha producido enorme pánico entre el vecindario.

**Periodista condenado**

Bilbao, 28.—Por delito de Prensa ha sido condenado a ocho meses de arresto al director de «El Liberal», de esta población.

**El embajador de España en Berlín**

Berlín, 23.—El embajador de España, señor Agramonte ha presentado hoy sus credenciales.

En su discurso hizo resaltar la intervención favorable de España hacia una paz duradera.

Hitler contestó expresando iguales deseos.

**Otro que dimitió**

Varsovia, 28.—Ha dimitido el Gobierno.

**Dice Simón**

Londres, 28.—Acerca de las conversaciones con Berlín ha dicho el señor Simón que es indudable que existe valor y comprensión mutua en ambos países en los respectivos puntos de vista para el progreso de la paz.

**El pescado español en Francia**

París, 28.—Se anuncia que ha sido agotado el contingente de exportación de los pescados españoles.

**Flores egipcias en Europa**

El Cairo, 28.—Se ha iniciado el transporte aéreo bisemanal de aproximadamente una tonelada de flores desde el aeródromo de Almaza al de Viena, desde donde las flores egipcias serán repartidas a los mercados europeos.

El transporte, hecho por medio de aparatos de la Misr Airwork, se efectúa en 9 horas, saliendo a las 3 de la madrugada, las flores frescas llegan a Viena al mediodía en punto.

**TEATROS****«LA CHULAPONA»**

Anoche en el Apolo y por la compañía lírica del maestro Moreuo Torroba, fué estrenada esta comedia lírica original de Federico Romero y Fernandez Shaw, música de Torroba, que obtuvo un gran éxito, tanto por el tema que contiene la obra, como por la linda música que le ha sido adaptada, por la excelente interpretación que se le supo dar, en la que destacaron María Caballé, Conchita Panadés, Crisanta Blasco, el tenor Antonio Miras, el actor cómico Ángel Redondo y todos los restantes que tomaban parte en el reparto.

El público, que ha acogido con entusiasmo la actuación de esta buena compañía, y que llena por completo la sala del Apolo, dedicó grandes elogios a la obra y a sus intérpretes, los que tributó grandes aplausos.

## Varias notas del Extranjero

**Alemania se muestra partidaria de la paz**

**El embajador de España en Berlín presenta sus credenciales.—Una apreciación del señor Simón.—Los pescados españoles en Francia**

**Hitler ante los negociadores ingleses**

Berlín, 28.—Por informes particulares se sabe que en el curso de las conversaciones celebradas estos días entre los representantes de Inglaterra y el presidente Hitler éste ha rechazado en redondo el principio de la asistencia mutua.

Dijo que a lo más que llegaría sería a la firma de un pacto de no agresión.

Hitler notificó a Sir Simón que el principio fundamental de su política era la lucha contra el comunismo y que entendía que entendía que esta lucha debiera tener carácter internacional.

También se mostró firme en su propósito de paridad de armamentos terrestres, navales y aeronáuticos, y que en el caso de que se condicionara una limitación, Alemania estaría siempre dispuesta a negociar siempre que se reconocieran las consecuencias derivadas de su posición geográfica.

Hitler ha anunciado que se propone reforzar considerablemente la marina de guerra, é hizo constar que para el abastecimiento de materias primas se verá obligado a reclamar algunas de sus posesiones coloniales que el Tratado de Versalles le quitó.

Expuso asimismo que está dispuesto a desarmar las últimas ametralladoras si las demás potencias hacen lo mismo, pero que quiere igual de armamento con esas potencias, especialmente con las occidentales y muy singularmente con Francia. La igualdad habrá de ser una manera absoluta: cañón por cañón, hombres por hombres, aeroplano por aeroplano.

Pero ha dicho también que, aunque Francia redujera su armamento, Alemania no hará otro tanto si Rusia no hace lo mismo, porque precisamente está en los cálculos de Alemania cierta superioridad sobre Rusia.

**El escollo**

Berlín, 28.—De fuente autorizada se ha sabido que el canciller Adolfo Hitler, aunque confía en salvar a sir John Simon y capitán Anthon y Eden de una misión infructuosa, en la sesión inicial de las conversaciones de ayer con los hombres del Estado británico les hizo ver claramente que se negaría a unir a un plan mutuo de seguridad con cláusulas de carácter militar.

Esto constituye uno de los puntos más importantes de las proposiciones de paz francesa e inglesa, que se sometieron a la consideración de Hitler.

Según esta información, Hitler manifestó a los delegados británicos que él se comprometía a un pacto oriental consultivo para mantener la paz.

Francia e Inglaterra mantienen que el pacto debe incluir cláusulas referentes a la ayuda mutua armada.

**Las sentencias de Memel**

Berlín, 28.—Toda la prensa alemana comenta los fallos crueles dictados contra los alemanes de Memel.

El diario «Zeitang» los califica de sentencias arbitrarias y de odio. «No hay—dice—ningún fundamento jurídico para esas cuatro penas de trabajos forzadas dictadas».

Los lituanos han constituido el régimen del terror en el territorio de Memel. Las potencias signatarias del Tratado de Memel tienen ahora el deber de intervenir.

La «Gaceta de Berlín» dice que la Policía de Lituania tiene desde hace ya algunos meses un carácter provocador, encaminado a hacer insoportable las relaciones entre Alemania y Lituania, país que admite los excesos de una jurisprudencia tendenciosa y que permite que su suelo sea una mina de propaganda bolchevista.

La «Gaceta de la Bolsa» habla de un acto de violencia en lugar de un fallo. Los acusados alemanes no se encontraban ante jueces, sino ante políticos, que creían servir a su patria enviando a los representantes de la minoría alemana a la muerte y a los calabozos.

Es de absoluta necesidad que los firmantes del Estatuto cumplan inmediatamente su deber.

**Rearme de Rusia**

Berlín, 28.—El proceso de Memel, cuya sentencia ha sido conocida esta mañana en Berlín, ha puesto en primer término de actualidad la cuestión del referido territorio. A juicio de Hitler, la sentencia recaída prueba la gravedad de la situación desde el punto de vista alemán y el canciller pidió que las potencias garantizadoras tomen algunas medidas en aquel territorio.

Se sabe que Hitler ha reiterado la conveniencia de una serie de pactos bilaterales y pactos regionales de no agresión que alcanzarían a toda Europa Oriental y Central.

También Hitler expuso nuevos detalles referentes al rearme de Rusia y subrayó los temores de los «nazis» ante el comunismo.

Se ha desmentido que los ministros británicos hayan abandonado sus demandas para un pacto en Europa Oriental de ayuda mutua.

**La actitud de Lituania**

Londres, 28.—Los fallos dictados por el Tribunal militar de Kaunas contra los meleneses alemanes han provocado cierta agitación en de terminados círculos de la opinión pública.

Se recuerda la ordena de expulsión que el gobierno lituano lanzó contra el abogado inglés Nerris, que quiso aceptar la defensa de los acusados.

El «Evening News» subraya nuevamente el carácter alemán del territorio de Memel.



## Mas información de Tetuán

(Viene de la tercera página).

En dicho artículo y a propósito de lo que el cree motivo de mi deserción dice,

«Yo no sé como será esa mujer, pero me imagino que será como todas las mujeres. Tendrá dos ojos, dos orejas, una lengua y dos medias de seda. Los ojos para curiosear, las orejas para oír las tonterías de los hombres, la lengua para hablar mal de las amigas y las medias para presumir.»

¡Ay, amigo Alonso...! Ojalá fuera para eso lo que tienen las mujeres las cosas que usted dice!

Pero desgraciadamente no es así y yo que soy un técnico en esta materia, no puedo dejar que usted permanezca por más tiempo en ese error.

Las mujeres modernas, en su mayoría, tienen los ojos para enriquecer a los fabricantes de Rimmel, Rool, o cosa semejante. Hay algunas—raros ejemplares—que, más modestas, se conforman con un pedacito de carbón. Esto les sirve para que cuando tratan de conseguir un capricho—la mayoría volver a comprar otra caja de humo para los ojos—meterse dos pestañas dentro de la órbita y volcar el tarro de las lágrimas. Los que no están en el secreto se enteran y se «arrascan» el bolsillo.

Las orejas es, para ellas, su mayor tormento. De niñas les abren un agujerito en cada una que les sirve para colgarse allí unos instrumentos cuya utilidad aun ningún sabio ha logrado descubrir y que se denominan pendientes; de mayores aun es peor puesto que tienen que lavárselas de vez en cuando. Las hay tan heróicas que se las lavan todos los días, aunque sea invierno.

En cuanto a la lengua, eso de

criticar a las amigas pasó a la historia; hoy la emplean, principalmente, para pedir dinero a los maridos—Usted es casado y lo sabrá—y también como pincel para extender el «rouge» que dan en los labios.

Y por lo que respecta a las medias, sean de seda, algodón o lana, no es para presumir, como cree el cale larachense, por lo que se las ponen sino para ahorrar un poco de jabón, pues ya es bastante el que gasta en las orejas. Ahora que un fabricante de quita-manchas corporales tuvo la idea de implantar la moda de ir descalzas las féminas y se ha hecho rico, enriqueciendo también a numerosos fabricantes de cuchillas de afeitar.

Y ya un poco más tranquilo, después de éste breve psico-análisis femenino, volvamos a mi deserción.

El himno y solo el himno tuvo la culpa.

Pero aunque no fuese el bello balcón sobre el Atlántico, que es Larache, no dejo por ello de admirar a esos cordiales compañeros que han sabido perder e invitar a un ágape pantagumético a sus compañeros tetuaníes.

Que vengan ellos a Tetuan, cuanto antes y que no compongan un himno, es lo que desean sus compañeros de la capital del Protectorado y en nombre de estos.

EL DESERTOR.

**Salvador Fernández Ayora**  
CONTRATISTA  
SARGENTO CORIAT, 17.  
CEUTA

**METAL GRABADO**  
Librería CORTES  
Libertad, 20

**Fonda "La Perla"**  
Situada en lo más céntrico de la población.  
PRECIOS ECONOMICOS  
Soberanía Nacional, núm. 25  
Teléfono, 626

Teléfono de "El Faro de Ceuta" 7-9-9

## De Tánger

UN REGALO DEL SEÑOR MINISTRO DE ESPAÑA

Como se había dicho el señor ministro de España, accediendo a la petición de la Comisión organizadora del torneo de Ajedrez, de Tánger, ha hecho un regalo, don José Rojas Moreno es un entusiasta además del ajedrez. Este regalo, se encuentra ya en el Casino Español. Es un tablero de ajedrez, de rica piel labrada y adornada en dorado, que constituye no tan solo un objeto de valor, sino también un objeto de arte y de gusto. Los jugadores de la primera categoría se aprestan para llevarse el preciado trofeo.

NUEVA INSCRIPCIÓN

Para el torneo de Ajedrez, de Tánger, se ha inscrito don Manuel Miram. Ha sido en la categoría B. Con esta inscripción de cierra el cupo, ya que el número de los jugadores ya apuntados sobrepasa a la cifra calculada de antemano.

UN NUEVO ANUARIO

Se ha editado el anuario de Tánger. Esta obra es hecha por la Office de Publicite Generale, que tan acertadamente dirige su propietario don Jacques J. Pinto. Es una obra mucho más completa que la del año anterior, ya que la misma ha servido también de base para poder ampliar más este año. La lista de personas que habitan en la localidad con sus direcciones exactas, constituye un alarde de constancia.

La presentación de la obra obedece a la importancia de la misma, con una acabada impresión en un lujoso papel. Felicitamos a su editor, nuestro querido amigo don Jacques J. Pinto, por el éxito que ha alcanzado con la mencionada publicación.

CLUB DEPORTIVO ESPAÑOL

Es ya un hecho que resurge el Club Deportivo Español. En cuanto a su nueva organización es notoria, ya que en la misma intervienen los más destacados elementos en el ambiente deportivo de la población. Más adelante, con mayores pormenores, daremos cuenta del curso de las negociaciones que se realizan para formar un buen equipo, bajo el nombre antiguo de Club Deportivo Español, que ya tantos éxitos logró.

Lea usted  
"El Faro de Ceuta"  
Diario de la mañana de información general

Representación general para Marruecos español, Tánger y Gibraltar

CASA ROS  
Tetuan-Ceuta - Larache-Alcázar



**PHILIPS 1935**

**RADIO SUPER-OCTODO**  
NUEVO PRINCIPIO EN RADIO

PHILIPS, siempre a la cabeza, ha lanzado la múltiple válvula OCTODO, cambiadora de frecuencia, que por desempeñar las funciones de tres válvulas en una sola, ha permitido construir aparatos de reducido precio y gran rendimiento. Los modernos receptores PHILIPS, que llevan esta válvula, tienen la máxima selectividad y potencia, recibiendo toda Europa; perfecta reproducción, sencillo manejo; ondas cortas y largas; mínimo consumo de corriente, cumpliendo con todas las prescripciones internacionales de seguridad.

PIDA UNA DEMOSTRACIÓN AL MÁS PRÓXIMO REPRESENTANTE OFICIAL PHILIPS

**PHILIPS SUPER OCTODO**

## MONOPOLIO DE TABACOS DEL NORTE DE AFRICA PLAZAS DE SOBERANÍA ESPAÑOLA

### TARIFA DE PRECIOS

APROBADA POR ORDENES MINISTERIALES DE 29 DE DICIEMBRE DE 1934 Y 19 DE ENERO DE 1935

PICADURAS		CIGARROS PUROS	
Medalla de Oro	Una libra 9'00	Embajadores	2'50
Medalla de Oro	1/2 " 4'50	Coronas	2'25
Picadura Superior	1/4 (a extinguir) 2'50	Presidentes	2'15
La Libertad	1/4 (112,50 grs.) 1'75	Petit Coronas	1'75
Medalla de Oro	1/4 " 2'25	Petit Cetros	1'50
Medalla de Oro	50 gramos 1'00	Brevas	1'20
Cervantes	1/4 libra 1'75	Conchas	1'00
Cervantes	50 gramos 0'80	Panetelas Finas	0'75
Flor de Cuba	50 " 1'10	CIGARROS PUROS VARIOS	
Aguila Fina	50 " 1'10	Senadores	0'65
Cazador	50 " 1'00	Londres Finos	0'60
Bolívar	50 " 0'55	Fátimas	0'40
Picadura Militar	25 " 0'25	Panetelas Finas	0'30
CIGARRILLOS		Brevas especiales	0'25
Elegantes (Picado extra)	1'00	Brevas Canarienses	0'20
Fox (Hebra)	1'25	Conchas	0'15
Colossal	0'75	TABACO Y CIGARRILLOS INGLESES Y AMERICANOS	
Cordon Rouge	0'70	Capstan Navy Cut. Bote tabaco 1/4 libra	6'00
Rex	0'60	Capstan. Bote 50 cigarrillos	6'00
Ovalados superiores. Hebra (a extinguir)	0'50	Flag. " 50 "	6'00
Marylan Nil (a extinguir)	0'45	Chesterfield. Lata 50 "	5'65
Independientes	0'40	Camel. Paquete 20 "	2'25
Ovalados corrientes. Hebra	0'35	Chesterfield " 20 "	2'25
Republicanos. Paquete de 20 c.	0'40	Lucky Strike " 20 "	2'25
Especiales	0'25	Flag " 10 "	1'50
Capstan " 10 "	1'50	Abdulla " 10 "	1'50
LABORES DE LA HABANA		CIGARRILLOS EGIPCOS Y TURCOS	
Competidora Gaditana, 1 libra.	24'00	Príncipe de Mónaco	3'25
" id. 1/2 "	12'00	Kedive	3'00
Competidora Gaditana (tabaco suelto), 1/2 libra	12'00	Xantia núm. 1	2'75
Partagás 1/4 libra	6'00	Regie Turque	2'25
Gener " 1/4 "	6'00	Abdulla	4'00
CIGARRILLOS		KIF, RAPE Y KTAMI	
Gener Grand Luxe	1'75	Kif en rama. 200 gramos.	4'00
Generes de Gener	1'50	Ktami en rama. 200 "	3'50
Competidora, redondos	1'35	Kif picado. 20 "	0'50
Especiales de Partagás	1'30	Ktami picado. 20 "	0'40
Gener Extrafuerte	1'25	Rapé extra. Lata 18 "	0'40
Exquisitos «LaCapteitana»	1'00		

NOTA.—Esta tarifa debe estar expuesta a la vista del público. Para reclamaciones dirigirse al Representante de la Compañía en su Depósito Central.

## CERVANTES

EMPRESA DELGADO

HOY VIERNES

4.º Programa del Gran Trimestre Cervantes

«Ufilms» la máxima garantía del cinema presenta la obra cumbre de Willy Forts, realizador de «Vuelan mis canciones», titulada

## MASCARADA

Interpretada por Paula Wessely y Olga Tschechowa, con la colaboración de la Orquesta Filarmónica de Viena. — Arte, intriga, emoción, ritmo admirable, en cada metro de celuloide.

Willy Forts, el realizador de «Vuelan mis canciones» se supera en esta su segunda producción:

Butaca, 1'50 General, 0'30

El próximo domingo estrena Cervantes el 5.º programa de su gran trimestre, la grandiosa producción Fox completamente en español titulada «Paz en la tierra» considerada como la película del año.

## SALON APOLO

EMPRESA SALA

HOY A LAS 6'00

Reestreno de la comedia lirica en tres actos, el segundo dividido en dos cuadros, original y en verso de Romero y Fernández Shaw, música del maestro Moreno Torroba, titulada

## "La Chulapona"

A LAS 10,30, ESTRENO

de la comedia lirica en tres actos y en verso, original de Quinteros Guillén, música de Moreno Torroba, titulada

## "AZABACHE"

Despedida de la Compañía

Butaca, 6,00 - General, 1,50

Visado por la censura

## La lámpara de

## radio suprema

## LA MEJOR

por su rendimiento

## La mas barata

por su duración y y poco consumo.

Pídanla en todas las casas de radio tanto para aparatos americanos como para los europeos.

Agente para todo Marruecos Ceuta y Melilla

**Ayuso, Sánchez Aranda y Compañía (S. L.)**

Soberanía Nacional, 31. - Tlf. 90



**TUNGSTROM**  
VALVULAS AL BARRIO

¿Quiere usted comer pescados frescos y fitos a diaio?  
EN EL BAR FREIDURIA "MALAGA"  
Soberanía Nacional, 62.--CEUTA.  
Servicio a domicilio.  
Teléfono, 5-8-9

# "El Faro de Ceuta" en Larache

(De nuestra delegación especial)

Lo que no debe olvidar la ciudad del Lucus

## Lo que para nuestros vecinos vale el puerto de Larache

Al dar cuenta de la última sesión celebrada por el Comité Pro-Puerto, en la que se acordó ir estudiando las posibilidades económicas, para la construcción del puerto, anunciábamos que en esta semana daríamos a conocer el efecto que ha causado en la zona francesa y en Tánger, el anuncio de la construcción del puerto de Larache.

El semanario «Tanger Journal» ha dado la voz de alarma y ha recogido y publicado la desastrosa impresión que ha causado en el protectorado francés, y en la zona internacional, el júbilo que hoy experimenta el pueblo de Larache, ante la inminente construcción de su puerto.

Nada de esto nos extraña. Sabíamos, y no podíamos olvidar, que al producirse la guerra europea, las obras de la construcción del puerto de Larache, quedaron paralizadas, y esto motivó acaso más júbilo a nuestros vecinos, que el que hoy experimenta el pueblo larchense.

Sucedieron varios años, durante los que los gobiernos españoles y los altos comisarios, silenciaron para todo el mundo cuanto se relacionara con el propósito de una vez terminada la guerra europea continuar el puerto de Larache, años que fueron aprovechados, para llevar a cabo la construcción del puerto de Casablanca, sobre el que se arrojaron centenares de millones de francos, y del que la prensa colonista hizo la mayor propaganda que se ha conocido en el Norte de África, anunciando a las cinco partes del mundo que el único puerto que tendría el imperio marroquí, sería el de Casablanca.

Y el puerto de Casablanca se hizo, mientras que del puerto de Larache, nada se decía oficialmente. Únicamente esta modesta prensa local arreciaba un día y otro, sus valientes campañas pro-puerto sin que necesitara el estímulo de ningún partido colonial, y así por el espíritu quijotesco que anda en todo pecho español que sea amante de su patria.

Por el año 1927 o 1928 exterminada la rebelión en Marruecos y la paz fructificada, hubo un Alto Comisario que nos prometió tomar en serio lo del puerto de Larache, y su prensa, lanzó al viento tan halagadores propósitos, lo que motivó que nuestros vecinos, proyectaran la construcción del puerto de Kenitra, y sobre Kenitra arrojaron otros centenares de millones de francos.

No hay un francés, que no sepa, como nosotros lo sabemos, la grandiosa importancia que tiene Larache y el terrible competidor que tendrían todos los puertos franceses del Norte de África, si se llegara a realizar la construcción del puerto de la ciudad del Lucus.

Pero he aquí, que por una vez en la historia del protectorado español, un Alto Comisario, el hoy, hijo

adoptivo de nuestra ciudad, Excelentísimo señor don Manuel Rico Avello, escucha el clamor del pueblo de Larache, y alcanza del Gobierno Lerroux la aprobación del proyecto técnico para la construcción de nuestro puerto, y las obras de encauzamiento del río Lucus.

Y mientras la ciudad del Lucus exterioriza su júbilo y su agradecimiento, «El Tanger Journal» lanza la voz de alarma en sus columnas, con unas titulares que dicen así: «El puerto de Larache. La economía marroquí en peligro...»

Y de uno de los números del valiente semanario español «Tribuna española» que ha tenido el acierto de reproducir cuanto ha dicho el mencionado semanario francés, reproducimos nosotros también algo, para que los larchenses tengan una ligera idea de lo que vale Larache, y lo que valdrá con la construcción de su puerto; a ver si con esto levantamos, aún más, nuestro espíritu y vamos al sacrificio de cuanto se nos pida, para que la construcción del puerto, sea un hecho rotundo y real en pocos años.

Refiriéndose a la construcción del puerto de Larache dice así:

«¿Cuál será la primera víctima...?»

El Protectorado evidentemente, y con él, el comercio, la industria y todo Marruecos.

«¿Que debemos hacer para evitar esta ruina...?»

En el Norte de Marruecos existe un puerto indicadísimo, que sería fácil utilizar, arreglándolo convenientemente, y que sería una respuesta elocuente al desenvolvimiento que pueda tener el de Larache.

El ante-puerto de Mehdia debe de ser construido rápidamente, antes que se empiecen a sentir los efectos del que se haga en Larache; es preciso construir en Mehdia un puerto moderno accesible a los barcos de gran calado.

No esperemos a que todas las mercancías sean canalizadas hacia Larache, es mejor prevenir, que curar, estudiando desde ahora las bases de un gran puerto comercial en Mehdia el cual puede tener una poderosa razón de existir. En caso de hostilidades, se salva infaliblemente Marruecos de la ruina económica que le amenaza».

El ya citado periódico francés ha indicado en sus artículos el peligro de referencia para el puerto de Tánger y principalmente para el de Kenitra.

Por su parte nuestro fraternal colega «La Tribuna Española» dice: «Nos agradecería muchísimo como españoles que los acontecimientos se produjeran como los pintan nuestros colegas franceses. Confesamos sinceramente que no creíamos que el puerto de Larache pudiera llegar algún día, a ser el «coco» de los de mayor importancia de la zona francesa. Por ello nos complacemos en felicitar a los la-

rachenses por el magnífico porvenir que les espera. Ahí es nada, vaticinar, que su futuro puerto, achicará al de Casablanca y anulará al de Tánger».

Hasta aquí, lo que dice «Tribuna Española».

Ahora es a nosotros a quien nos corresponde apretar y exigir un día y otro al Comité Pro-Puerto, para que vaya tomando nota de lo que se dice y de lo que se escribe en la zona francesa y en la de Tánger, acerca del pánico que ha cundido por todo Marruecos, el solo anuncio de la aprobación del proyecto técnico de la construcción del puerto de Larache.

No hay que perder el tiempo, Larache debe de sacrificarse y por sus propios medios presentar al Alto Comisario la solución de las posibilidades económicas para concertar con una empresa constructora, la construcción del puerto.

Asunto es este del puerto de Larache, que no debe perder ni un momento la actualidad y por eso nosotros un día y otro, nos proponemos, ir recordando a toda la ciudad del Lucus el imperioso deber que tiene de sacrificio para que nuestra región, sea la más próspera y la más rica de todo el Norte de África.

Abate BUSSONI.

### Señoras...

CABALLEROS

No comprar vuestros

ABRIGOS

sin antes visitar la

SASTRERIA

ABUELO

A medida desde

90 pesetas

ALFON Y C.ª S. L.

SUCESORES DE S. L. BENTOLILA



ALMACENISTAS DE VIVERES AL POR MAYOR

CONSIGNATARIOS DE BUQUES

Jáudenes, 18 - Teléf. 344

CEUTA

### Anuncios oficiales

#### BANDO

DON JOSE VICTORI GOÑALONS, Alcalde Presidente del Ilustre Ayuntamiento de esta Ciudad.

HAGO SABER: Que está decidida esta alcaldía a exigir con el mayor rigor el cumplimiento de los preceptos de las Ordenanzas Municipales en lo referente a las condiciones mínimas de seguridad, salubridad e higiene que deban reunir las viviendas; por lo que advierte a los propietarios que deben apresurarse a solicitar, la realización de las reparaciones que es imen necesarias, dentro de este mes, en el que se les concederá permiso sin pago de arbitrios, según está anunciado. Transcurrido dicho plazo, se procederá a obligar a los propietarios, exigiéndoles el pago de derechos e imponiéndoles además el máximo de multas que procedan.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta 12 de Marzo de 1935.

El Alcalde,

(31) J. VICTORI.

#### Ayuntamiento de Ceuta

SECRETARIA

AVISO

En el Boletín Oficial de esta Ciudad, número 453 de esta fecha, se inserta la CONVOCATORIA para cubrir mediante oposición dos plazas de Oficiales 3.º de la Sección administrativa del Cuerpo de funcionarios municipales de esta localidad.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Ceuta 21 de marzo de 1935.—El Secretario, Alfredo Meca (rubricado). (29)

### UNDERWOOD

Las máquinas de escribir de esta acreditada marca LEGITIMAS, no puede venderlas nadie mas que la Representación Oficial de la Fábrica en Marruecos español, Melilla y Ceuta que es la Casa M. Fernández Benitez S. L. Soberanía Nacional 42, la única autorizada para entregar los certificados de garantía y de que son NUEVAS.

Ultimo modelo perfeccionado con tabulador decimal, que llena por completo las necesidades de cualquier mecanógrafo por exigente que este sea.

DESCONFIAR DE LAS MAQUINAS DE ESCRIBIR NUEVAS de esta marca que os ofrecen, sin intervención de esta Casa, pues seguramente serán reconstruidas en el mejor de los casos.

Exigir el certificado de garantía, facil modo de convenirse.

### DROGUERIA

ROMERO

EXTENSO SURTIDO

Libertad, 7 Teléono 41

### CONFITERIA Y PASTELERIA LA OPERA

Al público en general

Esta acreditada casa sirve con esmero y puntualidad toda clase de enargos para bodas y bautizos. — Todos los domingos las exquisitas empanadas de carne. NO SE OLVIDEN

Soberanía Nacional, 10. Teléfono, 483

### LIBRERIA

E. Menacho

Prensa extranjera. - Biblioteca Circulante. Figurines Libros de texto Encargos rápidos

Camoens, 14 Telf. 365

¿Quiere V. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto?

Haga una visita a los Almacenes

## EL PRECIO FIJO

donde acaban de recibir el mejor surtido de pañería para trajes de caballero que usted puede imaginarse.

### ¡RADIO! ¡RADIO! ¡RADIO!

Acaban de recibirse los nuevos modelos de aparatos de RADIO de la famosa marca

## "EMERSON"

Modelo 411 MICKEY, cuatro válvulas Universal	Ptas. 120
Modelo 250 cinco válvulas Universal dos ondas	« 199
Modelo 375 seis válvulas Universal dos ondas	« 299
Modelo 39 cinco válvulas. Alterno dos ondas	« 299
Modelo 38 Toda onda seis válvulas Universal	« 375
Modelo 77 siete-nueve válvulas Universal	« 495
Modelo 71 siete-nueve válvulas Universal 4 ondas	« 495
Modelo 770 siete-nueve válvulas Universal 4 ondas	« 895

Unico distribuidor para CEUTA, TETUAN y LARACHE y sus respectivas zonas,

## José Hassán Gabay

Salon de ventas y oficinas: Fermin Galán, 20. - Teléfonos, 103 y 636.-Ceuta

### LINEA PINILLOS



Servicio fijo semanal por los buques a motor «Turia», «Darro» «Ebro» y «Sil» entre los puertos de Génova, Marsella, Barcelona Tarragona, Valencia, Alicante, CEUTA, Cádiz, Casablanca, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, admitiendo carga a flete corrido para Tánger y Larache. — Salidas fijas de Ceuta para Cádiz y escalas todos los martes. — Reunen los buques excelentes condiciones para el pasaje. Fletes muy reducido para automóviles de turismo.

Para detalles, fletes y Viuda de Samuel Salama pasajes, infomarán:

Fermin Galán, 20 CEUTA Teléfono, 103

### ¿Que reloj es el mejor?

El que siempre señala la hora exacta

### ¿Y que reloj tiene hora exacta?

El que tiene máquina "TITUS"

Depositario exclusivo la joyería

## LA ESMERALDA

Sobería Nacional, 6. - CEUTA

### ACADEMIA CERVANTES

Plaza Ruiz, núm. 4.

Preparación completa para las carreras de Derecho, Medicina, Ciencias, Farmacia, Militar, Comercio y Aduanas.

Bachillerato, Enseñanza primaria y Cultura General. Clase diaria de Inglés, Árabe literal y vulgar y Taqutgr

MATRICULA: DE 11 A 13

### CASA ROSA

Sastrería, Camisería y artículos para Caballeros. CAMOENS, 4

### Gran Sastrería Cívico-Militar

Inmenso surtido en pañería nacional y extranjera.

FUNCIONARIOS: No olviden que hallarán un asombroso surtido en pañería con un 20 por 100 de economía en la CASA ROSA

### Manufacturas de Muebles de acero «Toledo» doble cromado

Se ha inaugurado la Exposición permanente y venta en el Almacén de Música de M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L.

SOBERANIA NACIONAL, 42

Próximamente llegará el inspector viajante de la

## CASA REMINGTON

CON LOS ULTIMOS MODELOS DE OFICINAS Y PORTATILES

REAL, 165

GIBRALTAR

Unicos conce sionarios para

Gibraltar y Marruecos español

Esta casa no vende máquinas reconstruidas



## Línea Pinillos

Servicio fijo regular entre los puertos de LONDRES, AMBERES, Casablanca, Tánger, CEUTA, Melilla, Valencia, Málaga, Sevilla.

FLETES MUY REDUCIDOS

Para más detalles informarán:

Vda. de Samuel Salama.-Apartado 53.-Ceuta



Film Local

YA SE TRABAJA.—Nuestra población presenta en los actuales días un aspecto verdaderamente hermoso. Ha comenzado la actividad, en las obras y da alegría ver como en distintos y numerosos lugares los obreros se afanan en ganar el tiempo perdido y como a la vez se ganan el sustento, van haciendo obras públicas de verdadera importancia y necesidad.

No son todas las que se deben hacer, ni con mucho, pero principio quieren las cosas, y bueno es haberle dado paso a lo que creíamos había caído en el mayor de los olvidos.

Calle Giner de los Ríos, Jardín de San Amaro, calle Sargento Coriat, paseo de Colón, mercado, grupo escolar, en fin, varias obras que dan fiel reflejo de la labor de los directivos, y de los trabajos encaminados para terminar con la crisis económica y el paro obrero. Ceuta en sus primeros días de primavera, después de los tristes días del invierno, crudo y lleno de miseria, se nos presente risueña y da paso a la esperanza en los hogares de los trabajadores.

Ehonorabuena a todos. SEGUIMOS IGUAL.—Decimos seguimos igual por no decir peor, y ya creemos llegada la hora en que las autoridades pongan mano en el asunto por bien del vecindario.

Nos referimos a la poca cantidad de pescado puesto a la venta en nuestra plaza y los elevados precios. Esto lo decíamos hace unos días, pero hoy tenemos que añadir, que a más de esto se está vendiendo en unas condiciones verdaderamente insoportables.

Ayer sin ir más lejos, como cosa extraordinaria se vocaba la pescadilla o lo que fuera en la Pescadería a peseta el kilo. El público ante la baja, pues su precio normal ya en esta es el de una peseta cincuenta céntimos o dos pesetas, hizo buen acopio de la referida mercancía, pero más tarde hemos podido oír las censuras, pues el citado pescado se encontraba en verdaderas condiciones por no haberse permitido su venta.

No hacemos más comentarios y esperamos se den las oportunas órdenes para evitar esto en los días sucesivos.

NOTICIAS

FALLECIMIENTOS

Han dejado de existir: Don Fernando Faba Santos, de 60 años de edad, verificándose su entierro ayer a las diez de la mañana. Don Juan Segado Hernández de 52 años de edad, cuyo entierro se verificó ayer a las tres y media de la tarde. La niña de once meses Amalia Ruiz, que fué enterrada a las tres y media de la tarde. Respectivas familias envían sus respetos pesáme.

VIAJEROS

La zona francesa llegaron Juan Paury, don Paul Bord, Jean Lager, don Moisés Huerto, y don Ulf Skeiber, que embarcaron en el vapor correo con varios automóviles para, desde Algeciras dirigirse a Francia, donde pasarán una pequeña temporada.

Se encuentra en esta, el delegado de la Sociedad de Autores en Marruecos, don José López López. El comandante don Carmelo García regresó de la península acompañado de su familia.

Marcharon a la península los oficiales del Ejército, don Luis Justo Esteve, don José Toranje, don Luis Sánchez y don José López.

El comerciante don Salomón Bentolía, regresó de la península. También marchó a Gibraltar con el objeto de efectuar compras para su comercio don Moisés Benata.

Llegaron ayer a esta, don Rafael Padilla, don Francisco Rodríguez, don Pedro Aranda, don Francisco Egea, don Antonio Bandera, don Luis García López, don Juan

Castilla, don José Luquez y don Julian Sanchez.

Marcharon a distintas poblaciones de la península, don German Andrea, don Leopoldo Klein, don Achille Barbarani y familia, don José García, D. Moisés S. Maryaset, don Pinto Ruiz, don Antonio Hueso Rubio, don Bernardo Mata y familia doña Emilia Rivera y familia, don Esteban Cruz, don Angel García Padilla, don Salvador Albero y señora, don Antonio Sánchez, don José Torres Barberana, don Miguel Ruiz, don Eduardo Estefanía, don Miguel Sanchez, don Tomás Amiguetti, don Francisco Campos Lara, don Gregorio Delgado, don Antonio Ruiz Delgado, don Francisco Guarino, don José María Navarro, don José Luque, don José María Vila, don Miguel Villada, don Ildelfonso Mancha, don Fulgencio Sanchez, don Emilio Ruiz Gimenez, don Alberto Garbay don Julio Perez, don Miguel Alba, don Manuel Patricio y don Salvador Vides.

UNA CONFERENCIA

El próximo día 30 dará una conferencia en el Instituto el catedrático del mismo don José Casares Roldán.

Este acto se celebrará a las 19 horas y no dudamos que dadas las condiciones oratorias y la cultura del citado catedrático, constituya el acto un resonante éxito como todos los logrados hasta ahora.

Versará sobre el tema «Una Lección de Química». Agradecemos la invitación que se nos ha hecho para asistir a la importante conferencia.

Ocasión Vendo camioneta Chevrolet seis cilindros, estado nueva bien equipada a toda prueba. Garage Continental. Ceuta. (6)

Ocasión Vendo coche Studebaker, siete plazas, toda prueba, barátísimo. Razón Espiritu Santo 11. (13)

Lotería Plaza Europa.—Sevilla. Administrador Miguel Escañez, devuelve dinero caso no cobrar tercera vez juegue. Escriba hoy mismo.

En muy buen estado, tamaño grande, propio para tejado, precio muy económico.—Razón en la Imprenta Olimpia. (10)

Se alquila habitación amueblada exterior, pensión completa, Galea, 12.—Segundo izquierda. (24)

Por traslado se venden muebles. Galea, 12.—2.ª derecha.—De 11 a 1 y de 4 a 8. (5)

Se alquila una habitación para oficina, en la calle Castelar número 2.

Por ausencia véndese mobiliario completo de casa. Torrijos, 1, pral., de 11 a 1 y de 4 a 6. (31)

Se alquilan habitaciones amuebladas, situación espléndida, vista al mar, agua corriente, fría y caliente, teléfono. Razón «Paro de Ceuta».

Se vende la casa número 8 de la calle del Teniente Marceño para informes Sr. Morejón. Calle Giner de los Ríos, número 4.

Particular vende coche Ford, 17 caballos, seminuevo. Razón en esta Administración.

AVISO Se traspasa una fonda por tener que ausentarse de la ciudad. Situada en lo más céntrico de la población. Mobiliario a todo confort. Soberanía Nacional, 25, segundo. Teléfono, 626. Ceuta. (10)

Doña Elisa Lladó y Lladó y sus hijos, suplican a sus numerosas amistades asistan a la misa que se celebrará el día 30 del corriente a las ocho de la mañana en la iglesia de los Remedios por el alma de su esposo (q. p. d.) don José Bovet y Navarro, por cuya asistencia les quedarán eternamente agradecidos.

Profesora de Corte y Confección Parisién

CALLE RIEGO, número 11. Clase de 11 a 1 y de 3 a 5 Se cortan equipos de novias y trajes.—Precios módico

VIII Centenario de Maimonides

Extracto de la interesante conferencia del catedrático Sr. Coriat, en el Ayuntamiento

Empieza su disertación el Sr. Coriat, haciendo la biografía del sabio filósofo cordobés, contando su vida, la peregrinación que con su padre y familia hizo por distintos pueblos de España, motivado a la continuas guerras con los almohades hasta llegar a Sevilla, donde le auxiliaron poderosamente en su formación intelectual los discípulos de os famosos filósofos sevillanos Aben-Badchaa, Aben-Faa y el Gran Visir Abu-Bajar-Aben-Zohar, muy conocidos en el mundo intelectual de su época y sobre todo de Sevilla.

Expone, en esta parte de la vida de Maimonides, su pensamiento filosófico, que luego, junto a sus demás producciones le valieron el sobrenombre de «Aristoteles hebreo».

Nos lo enseña luego en Fez, en 1159, donde permanece seis años aproximadamente, hasta que se traslada a Palestina, desde donde se dirige a Fostat (Cairo la vieja), acabando allí de modo ejemplar su vida.

Nos habla luego el señor Coriat, de una de sus más elevadas obras de «Comentarios y aclaraciones a la Mishná», obra que dice, constituye uno de los mas preciados tesoros de la ciencia de Israel.

Dice de Maimonides, que este en una de sus obras, dice ser descendiente de Rabi Yehudá Hanasi, conocido tambien con el nombre de Rabenu Hahadoch, quien según se dice en el Talmud-Mesejet Chabbat descendiendo del rey David, creyendo por tanto Maimonides que entre sus antecesoros se encuentra dicho rey.

Explica el conferenciante, detalladamente, la obra «Sirah»—Lámpara, como en árabe se designa a Yad Hahazaká—Mano fuerte, obra compuesta de 14 tomos donde están ordenadas de un modo perfecto las leyes judías, modificada su legislación y catalogada luego, que constituyen este maravilloso trabajo de Mano Fuerte, aparecida el 7 de Noviembre de 1180.

Comenta tambien el señor Co-

riat, la rectitud moral de Maimonides a través de sus frases y de su numerosa correspondencia, de donde extracta trozos magníficos, como los dirigidos a Rabino de Marsella y a Rabi Yonatan Hacohen de Lunel (Francia).

A continuación habla del «Séfer hamizvot» o de los preceptos libro considerado como Prefacio del Yad Hahazaká—Mano fuerte—donde explica Maimonides que de los 13 mandatos que contiene la ley mosaica, 365 son prohibitivos número igual al de días del año solar y los 248 restantes, preceptivos, número equivalente al de miembros que posee el hombre.

Recoge Maimonides en Yad Hahazaká analizándola la filosofía judía, las ciencias positivas, los comentarios que contiene el Talmud babli, el jerusalmiti, la majilatá y la tosaftá, para luego sintetizar y colocar en 14 tomos perfectamente ordenados toda la legislación rabínica.

Explica el señor Coriat, la sensación que el mundo produjo la aparición de esta obra, la tenaz lucha sostenida por sus discípulos los que explicaban las teorías Maimonistas, los furiosos anatemas que le dirigieron sus contrarios, hasta conseguir que fuera reconocido como hombre ilustre, como sabio extraordinario consagrado al estudio y a la meditación y por quien hubo de decirse—esculpiéndolo en su sepultura—«aquí yace lo más selecto del género humano»

Dedica a continuación el Sr. Coriat, palabras de encendido elogio a su discípulo predilecto, Jose Ben Acnin, hijo de Ceuta, por quien dice que publicamente y aprovechando la ocasión solemne del VIII centenario del nacimiento de su Maestro, quiere honrarle honrando su memoria. Sabio o famoso, poeta magnifico, médico insigne, a quien Maimonides dedica su preciado trabajo «Moré Nebujim»—Guía de descarriados, por quien el célebre poeta de su tiempo Yehuda Hariz—nacido en 1170 en Toledo—escribió sentidas poesías en su obra «Tahquemuni» a quien el muy conocido y sabio escritor musulman Gran Visir el Kifti, quiere y aprecia alabándole en su divulgado libro «Historia de los sabios».

Lee, luego, el señor Coriat, poesías hebraica que traduce al castellano dedicadas a Ben Acnin y a su

maestro Maimonides, cartas de este dirigidas a su querido discípulo, llenas de un exaltado sentimentalismo de belleza extraordinaria.

Termina su conferencia el señor Coriat, haciendo un lírico canto a Córdoba, lugar del nacimiento de Maimonides y a Tiberiades ciudad donde está enterrado el sabio polígrafo cordobés, enlazando ambas ciudades por sus tradiciones antiquísimas, la una cuna del sacer en Oriente la otra en Occidente, ciudades de leyendas, de recuerdos y que han tenido el honor de ver nacer y enterrar al más grande filósofo de época a Oabenu MOSHF BAR MAIMON HASEFARDI.

Juzgado Municipal

CITACIONES

Han sido citados para comparecer ante el Juzgado por distintas acusaciones, el próximo día 5 de abril:

Benjamín Alvarez González, Diego García Vela, Antonio Mena Mesa, Antonio Borrego Lladó, Luis Alcaraz Gil, Alejandro Agudo, Antonio Martín Vallejo, Joaquina Jalón, Trinidad García, Miguel Roldán, Ana Fernández, Isabel Gutiérrez, Francisco Jiménez, Antonio Lara Pérez, Francisco Molina, Juan Velasco Cueva, José Otero Rivero y Ricardo Torrelavega.

Delegación del Gobierno

CIRCULAR

A fin de evitar lamentables espectáculos que suelen ocurrir a la entrada de los buques que conducen turistas a este puerto, no sólo por la deficiente presentación de algunos taxímetros que, sin estar autorizados, acuden a recoger a los viajeros para su conducción por la ciudad o fuera de ella, varios deteriorados y sin seguridad para los viajes que contraían, y los más con conductores con antiestética indumentaria, sino tambien por la falta de orden en la colocación y desobediencia a las indicaciones que en este sentido se les hace por los encargados del tráfico de acuerdo con el Ayuntamiento de esta capital, ha dispuesto lo siguiente:

1.º No se permitirá prestar servicio al turismo, a ningún coche que no esté en posesión de la tarjeta que se le autoriza para ello y que se entrega en la Inspección de carruajes de este Ayuntamiento.

2.º Los conductores deberán ir uniformados con un guardapolvo caqui, con bocamanga y cuello azul.

3.º Será retirado el permiso de circulación y sancionado en forma reglamentaria, el taxímetro que salga de la población, aun cuando esté autorizado para el turismo, sin gomas de repuesto y herramienta necesario, o, cuando por negligencia del conductor, se quedase sin gasolina.

4.º Para la mejor organización de las caravanas de turismo, no se permitirá que los coches que no vayan a formar parte de las mismas se coloquen a menor distancia del costado del buque, de la que se señale por el señor inspector de carnajes o guardamuelle.

El día 4 del próximo abril, a las once horas, y en la Plaza de la Constitución, se pasará revista a todos los coches taxímetros destinados al servicio público.

Los contraventores de esta disposición, sin perjuicio de la sanción del Ayuntamiento, serán corregidos por mi Autoridad por desobediencia, con arreglo al artículo 22 de la Ley de 20 de agosto de 1882. Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento.

Esta disposición comienza a regir en el día de la fecha.

Ceuta 28 de marzo de 1935.—El Delegado, R. Aréchaga.

“Las curiosidades del Universo”

Causará sensación... el nuevo y bonito album

“NESTLÉ”

“Las Curiosidades del Universo”

Apresúrense en adquirir uno de cualquier buen establecimiento o bien en canje de:

10 etiquetas Harina Lacteada NESTLE El Alimento Infantil Ideal.

«Con tres cuartos de siglo de éxitos constantes»

20 etiquetas de leche Condensada “La Lechea” «La marca de leche más famosa entre todas».

40 etiquetas de Leche Condensada “Mariposa” Con toda su crema

100 Envolturas de ricas Chokolatinas “NESTLE”

Las nuevas y preciosas estampitas están ya saliendo en todos los CHOCOLATES NESTLE que se expenden en Confiterías y Tiendas, en cantidad muy variada, pues el concurso solo durará:

SEIS MESES

ADEMAS, OTRO GRATO ALICIENTE:

Exclusivamente para CEUTA se reserva un conjunto de bonitos y valiosos regalos

Exigid siempre los exquisitos Chocolates NESTLE participando en nuestro atractivo Concurso :

PARA MAS DETALLES Y PROSPECTOS:

Sociedad Nestlé

Anónima Española de Productos Alimenticios Subdelegación de Ceuta: Pablo Iglesias, n.º 12

Comentarios Festivos

La cosa se pone seria tétrica y peliaguda; ya hay quien vislumbra la crisis de una manera aguda. Los cedistas por un lado, y por otro los agrarios están armando tal ho que es un desaguisado. Los periódicos comentan con más o menos razones, y mientras dura el problema se sonríe Romanones.

Otros dicen que habrá crisis; otros que no puede haberla; que Alemania se rearma y que se apresta a la guerra.

Todos los comentaristas charlan hasta por los codos, con buenos o malos modos.

Con esto de los rumores es lo mejor no hacer caso pues ya ni el vetusto conde está seguro en sus pasos. QUIRLOS CANTO.

Clínica de Urgencia

Ha sido asistido en este benéfico establecimiento durante las últimas 24 el siguiente lesionado: Salvador Márquez, natural de Ceuta, de treinta años de edad, con domicilio en la barraca del Charra, de contusión en la región infranararia producida casualmente. Su estado se calificó de leve.

Movimiento marítimo

ENTRADAS

Motonave «Ciudad de Algeciras», cou cosreo y pasaje, de Algeciras. Vapor español «Vazco», con carga general, de Casablanca. Vapor español «Cabo Paez», con carga general, de Málaga. Vapor noruego «Lako», con carga en tránsito, de Cardiff.

SALIDOS

Motonave «Ciudad de Algeciras», con correo y pasaje, para Algeciras. Vapor español «Vazco», con carga general, para Tánger. Vapor español «Monte Toro», con carga militar y correo, para Villa Alhucemas. Vapor español «Cabo Paez», para Málaga. Falucho a motor «Joven Manuel», en lastre, para Estepona.

Número premiado en la Cruz Roja correspondiente al día de ayer

98

ANTIGUA CASA BASSADONE Sombreros, Trajes, Guantes, Pieles, ULTIMAS NOVEDADES Libertad, 1 y 3 (entlo.)

Casa Aguilar Sucesor de GARCIA y AGUILAR Ferrería y Herramientas Sellos de Caucho

TESOROS FUENTES E. L. REVELADOR ELECTRICO MAGNETICO SCHUM-FELL, patentado por el Gobierno Francés, maravilloso aparato que permite descubrir las riquezas escondidas en el suelo, fuentes y capas de aguas, subterráneas, minas de carbón, petróleo, minerales diversos, etc. NOTICIA GRATUITA LEPOGRÉS, núm. 166 Fontcharra (Isère) Francia

SELLOS DE CAUCHU Librería Cortes Libertad, 20. CEUTA